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Covid-19:

Reconduction du confinement partiel à domicile dans 19 wilayas

Covid-19 :

L’avion transportant 
les premières doses 
du vaccin Spoutnik V 
est arrivé à l’aéroport 
militaire de Boufarik 

Covid-19:

 La vaccination élargie à d’autres 
corps dès ce dimanche

Coronavirus :

 277 nouveaux cas, 211 guérisons et 3 décès

La mesure de confinement 
partiel à domicile pour 
une durée supplémentaire 

de quinze jours a été reconduite 
par le Gouvernement suite aux 
instruction du président de la 
République, dans 19 wilayas 
du pays au titre du dispositif de 
gestion de la crise sanitaire liée 
à la pandémie du coronavirus 
(Covid-19), indique hier samedi 
un communiqué des services 
du Premier dont voici le texte 
intégral :    
“En application des instructions 
de Monsieur le Président 
de la République, Monsieur 

Abdelmadjid Tebboune, Chef 
Suprême des Forces Armées, 
Ministre de la Défense Nationale 
et au terme des consultations 
avec le comité scientifique 
de suivi de l’évolution de la 
pandémie du Coronavirus
(COVID-19) et l’autorité 
sanitaire, le Premier Ministre 
Monsieur Abdelaziz Djerad a 
décidé de nouvelles mesures 
au titre du dispositif de gestion 
de la crise sanitaire liée à la 
pandémie du Coronavirus 
(COVID-19).
S’inscrivant toujours dans 
l’objectif de préserver la santé 

des citoyens et à les prémunir 
contre tout risque de propagation 
du Coronavirus (COVID-19), et 

soutenue par la démarche basée 
sur la prudence, la progressivité 
et la flexibilité engagée par les 

pouvoirs publics, ces mesures 
visent à ajuster le dispositif de 
protection et de prévention en 
fonction de l’évolution de la 
situation épidémiologique.
Elles visent également les 
adaptations nécessaires qui 
tiennent compte des exigences 
que commandent la nécessité 
d’assurer une continuité des 
activités économiques et 
sociales dans les meilleures 
conditions et ce notamment, 
par l’augmentation de l’offre 
de transport et l’amélioration 
des conditions de mobilité des 
citoyens.

Le premier lot 
du vaccin russe 
anti-Covid-19 

Spoutnik-V, est arrivé 
vendredi dernier à 
l’aéroport militaire de 
Boufarik (Blida).
La réception de ce 
premier lot a eu lieu en 
présence du ministre 
de la Communication, 
porte-parole du 
gouvernement, 
Ammar Belhimer , du 
ministre de la Santé, de 
la Population et de la 

Réforme hospitalière, 
Abderrahmane 
Benbouzid, du 
ministre de l’Industrie 
pharmaceutique, 
Abderrahmane Lotfi 
Djamel Benbahmad, 
du ministre délégué 
à la Réforme 
hospitalière Ismail 
Mesbah ainsi de 
l’ambassadeur russe à 
Alger et du directeur 
général de l’Institut 
Pasteur d’Alger, 
Faouzi Derar.

L’opération de vaccination 
anti Covid-19 qui 
concernera dans un 

premier temps les personnes les 
plus sujettes à la contamination et 
à la transmission, notamment les 
travailleurs de la Santé, sera élargie 
dès dimanche prochain à d’autres 
corps, a annoncé le ministre de la 
Communication, porte-parole du 
Gouvernement, Ammar Belhimer 
vendredi depuis Blida, rassurant 
les Algériens quant à “la réception 
prochaine d’autres cargaisons de 
vaccin” pour répondre aux besoins 
nationaux.
S’exprimant en marge de la 
réception du premier lot du vaccin 
anti-covid-19 russe Sputnik V, 
M. Belhimer a rappelé que le 
coup d’envoi de l’opération de 
vaccination sera donné samedi à 
partir de la wilaya de Blida, une des 

wilayas les plus touchées au début 
de la crise sanitaire, indiquant que 
l’opération touchera, par priorité, 
d’abord “les catégories les plus 
exposées à la contamination et à la 
transmission, à savoir les personnels 
de santé, les personnes âgées et les 
malades chroniques”.
A partir de dimanche, la vaccination 
sera élargie pour toucher les corps 
de sécurité et de la protection civile, 
le secteur de l’enseignement, les 
Imams, les responsables politiques et 
la famille de la presse, a-t-il précisé, 
rassurant les Algériens quant à “la 

réception d’autres lots de vaccin en 
provenance, entre autres, d’Inde et 
de Chine, jusqu’à la satisfaction du 
besoin national en vaccination”.
Et de citer, dans ce cadre, la 
déclaration du Président Tebboune 
dans laquelle il a affirmé que “la 
vaccination contre le coronavirus 
touchera l’ensemble des citoyens, 
quel qu’en soit le coût, car la santé 
du citoyen n’a pas de prix”.
Le porte-parole du Gouvernement a 
saisi cette occasion pour saluer les 
institutions et organismes nationaux 
qui ont contribué efficacement à 
mener à bien la réception du lot de 
vaccin dans les délais préalablement 
annoncés, en concrétisant 
l’engagement du président de la 
République  lequel avait donné des 
instructions pour le lancement, fin 
janvier courant, de la campagne de 
vaccination anti covid-19.

Deux cent soixante dix-sept 
(277) nouveaux cas confirmés 
de Coronavirus, 211 guérisons 

et 3 décès ont été enregistrés durant 
les dernières 24 heures en Algérie, a 
annoncé, vendredi dernier à Alger, le 
Porte-parole du Comité scientifique 
de suivi de l’évolution de la pandémie 
du Coronavirus, Dr Djamel Fourar.
Le total des cas confirmés s’élève 
ainsi à 106.887 dont 277 nouveaux 
cas, soit 0.6 cas pour 100.000 
habitants lors des dernières 24 heures, 
celui des décès à 2884 cas, alors que 

le nombre de patients guéris est passé 
à 72.956, a précisé Dr Fourar lors du 
point de presse quotidien consacré 
à l’évolution de la pandémie de 
Covid-19.
En outre, 28  wilayas ont recensé 

durant les dernières 24 heures moins 
de 9 cas, 15 n’ayant enregistré aucun 
cas, alors que 5 autres ont enregistré 
plus de 10 cas.
Par ailleurs, 40 patients sont 
actuellement en soins intensifs, a-t-il 
également fait savoir.
Le même responsable a souligné que 
la situation épidémiologique actuelle 
exige de tout citoyen vigilance et 
respect des règles d’hygiène et de 
distanciation physique, rappelant 
l’obligation du respect du confinement 
et du port du masque.
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Coronavirus :
Début de la campagne vaccinale à partir de Blida

Covid-19 : 
Une vaccination «progressive» à travers toutes 

les wilayas du pays

L’Algérie a entamé 
symboliquement hier 
samedi sa campagne 

vaccinale contre le Covid-19 
à l’hôpital civil Frantz Fanon, 
à Blida, ville où est apparu en 
mars 2020, le premier cas  positif 
de Coronavirus, dimanche, un 
citoyen arrivé de France
Présent à cette « première » 
vaccinale, le Pr Abderahmane 
Benbouzid, qui refait pour 
l’occasion sa réapparition, après 
une longue éclipse médiatique, 
a assuré que « toutes les 
conditions sont réunies pour que 
cette campagne se déroule sans 
encombres».
Son nom va rentrer désormais 
dans l’histoire des annales 
médicales en Algérie pour être 
le premier algérien à recevoir 
la première injection du vaccin 
SpoutniV.
Il s’agit d’un retraité, âgé de 65 
ans, souffrant d’hypertension, 
diabète et cholestérol, selon ses 
propos rapportés samedi par la 
radio nationale, ajoutant « j’ai 
pris ma douche, j’ai fait ma prière 
et j’attendais avec impatience 
ce moment. Je suis un privilégié 
et j’invite les citoyens à se faire 

vacciner »
les personnes âgée, les personnes 
souffrant de maladies chroniques 
et les personnels de santé seront 
ciblés en priorité par la vaccination 
qui s’étendra dans une deuxième 
phase  aux services de sécurité, 
journalistes et enseignants, selon 
le Pr Fourar.
Le coup de starter de la campagne 
vaccinale, symbolique  a pu 

enfin avoir lieu, après bien 
aléas, notamment du retard dans 
l’arrivée des vaccins par rapport 
à l’instruction du président 
Tebboune, mais aussi une 
cacophonie entre responsables du 
ministère de la Santé et membres 
du Comité scientifique en charge 
du suivi de la Covid-19   
Vendredi, un premier lot du 
vaccin russe Spoutnik V est 

arrivé à l’aéroport militaire de 
Boufarik, en provenance de la 
capitale russe, en présence du 
porte-parole du Gouvernement, 
Amar Belhimeur,  qui a déclaré 
qu’une  autre cargaison  du vaccin 
Astra Zeneca arrivera  dimanche 
et d’autres vaccins chinois et 
indous suivront    également  dans 
les prochains pour permettre la 

vaccination de toute l population 
algérienne, comme l’a promis le 
Président Abdelmadjid Tebboune 
»
« La santé du citoyen est au 
dessus de toutes considération, 
l’Algérie a les moyens d’acheter 
les vaccins à n’import quel prix 
pour que tous les citoyens puisse 
être vaccinés «  a ajouté le porte 
parole du Gouvernement.
Pour sa part, le Pr Djamel 
Fourar, porte-parole du Comité 
scientifique a indiqué que la 
vaccination massive des citoyens 
commencera dimanche, à travers 
toutes wilayas, avec l’arrivée du 
vaccin AstraZeneca.  
Le Pr Fourar a rappelé que les 
personnels médicaux en charge 
de la vaccination ont suivi des 
formations par visioconférence 
pour les initier au protocole à 
suivre en plus des éléments de 
connaissance sur e virus Covid-9
Le début de la campagne 
vaccinale intervient et se 
poursuivra pendant toute une 
année,  alors que le bilan des 
victimes de la covid-19 s’élève à 
106.887 cas positifs, 2884 morts 
et 72.956 cas de guérison au 30 
janvier 2021 depuis mars 2020.

Le ministre de la Santé, 
de la Population et de 
la Réforme hospitalière, 

Abderrahmane Benbouzid, a 
affirmé, hier samedi depuis 
Blida, que la vaccination contre 
le nouveau Coronavirus, lancée 
aujourd’hui, se fera de manière 
«progressive» et concernera 
toutes les wilayas «sans 
exclusive».
Dans un déclaration lors du 
coup d’envoi de la campagne de 
vaccination contre le nouveau 
Coronavirus (Covid-19), à partir 
de la polyclinique de la cité «El 
Mouz» , M. Benbouzid a assuré 
que l’opération «se fera de 
manière progressive et concernera 
toutes les wilayas sans exclusive», 
appelant les citoyens à adhérer à 
cette campagne «importante».
Accompagné du ministre de 
l’Industrie pharmaceutique, 
Lotfi Bahmed et du ministre 
délégué chargé de la réforme 
hospitalière, Smail Mesbah, 
ainsi que le porte-parole officiel 
du Comité scientifique de suivi 
de l’évolution de la pandémie 
du nouveau coronavirus, Dr. 
Djamel Fourar, M. Benbouzid a 

souligné que les hautes autorités 
du pays s’attèlent à l’acquisition 
de quantités suffisantes pour 
vacciner le plus grand nombre de 
la population, et partant, assurer 
l’immunité collective.
Rappelant que cette opération 
intervient en application des 
instructions du président de la 
République, qui avait annoncé 
le début de la campagne de 
vaccination en janvier, le ministre 
a mis en avant le travail «sérieux 
et constant» des membres du 
Comité scientifique chargé du 
suivi de la pandémie du nouveau 
Coronavirus, en coordination 
avec le Gouvernement.
«En dépit de la course 
internationale et de la forte 
pression sur les plus grands 
laboratoires internationaux, nous 
sommes au rendez-vous.
 L’Algérie a reçu, vendredi, son 
premier lot de vaccins, choisi 
suivant des critères précis en 
termes d’efficacité et de sécurité», 
a ajouté le ministre de la Santé.
Par ailleurs, le ministre a indiqué 
que le choix de Blida pour le 
lancement de la campagne de 
vaccination a été motivé par 

le fait que cette wilaya été 
fortement touchée par l’épidemie, 
en étant le premier foyer du 
Covid-19 et avait été soumise à 
un confinement total.
Evoquant les pertes humaines 
déplorées en raison de la 
pandémie, le ministre a saisi 
l’occasion pour se recueillir 
à la mémoire des personnes 
décédées et souhaiter un prompt 
rétablissement aux malades.
Concernant la campagne de 
vaccination, M. Benbouzid a 
assuré que les équipements 
logistiques ainsi que l’ensemble 
des médecins et professionnels 

de la santé sont prêts pour sa 
réussite, rappelant l’expérience 
pionnière de l’Algérie en matière 
de vaccination.
Affirmant que le vaccin était le 
meilleur moyen pour limiter les 
dangers et les complications de 
cette pathologie, il a mis l’accent 
sur l’impératif de maintenir 
l’observation des mesures 
préventives qui ont prouvé leur 
efficacité et permis de réduire 
«nettement» le nombre des 
contaminations.
«Le vaccin est le meilleur moyen 
disponible, à l’heure actuel, pour 
se prémunir contre l’épidémie. 

Je tiens à réaffirmer que grâce 
aux efforts de tous les citoyens 
et du personnel de la santé (...) la 
situation épidémiologique s’est 
stabilisée», a-t-il dit insistant 
sur l’impératif de maintenir 
la vigilance en vue de réduire 
davantage le nombre des 
contaminations, notamment la 
distanciation sociale et le port 
des masques. «La protection du 
vaccin anti-Covid-19 est très 
limitée dans le temps d’où la 
possibilité de revaccination après 
quelque mois», a expliqué le 
ministre ajoutant que «la durée de 
l’immunité demeure inconnue».
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L’Algérie rouvrira ses frontières 
lorsque 60% de la population 

sera vaccinée

Commémoration du 24ème anniversaire 
de l’assassinat de Abdelhak Benhamouda

Covid-19:

 Une plateforme numérique pour le suivi des personnes vaccinées

Le docteur Mohamed 
Bekkat Berkani, 
membre du Comité 

national scientifique de 
suivi de la pandémie de 
la Covid-19 a estimé  que 

l’Algérie envisage de rouvrir 
ses frontières une fois 60% de 
sa population vaccinée.
Intervenant sur les ondes 
de radio de Sétif, Dr Bekkat 
Berkani a souligné que pour 

le moment la réouverture 
des frontières n’est pas 
envisageable car une telle 
mesure pourrait causer une 
recrudescence des cas de 
contamination au Covid-19.

Une cérémonie de 
recueillement a été 
organisée jeudi dernier 

à Alger à la mémoire de l’ancien 
secrétaire général de l’Union 
générale des travailleurs 
algériens (UGTA), Abdelhak 
Benhamouda, à l’occasion 
du 24e anniversaire de son 
assassinat le 28 janvier 1997 par 
des terroristes.
La cérémonie s’est déroulée au 
siège de l’UGTA, en présence 

notamment du conseiller à la 
présidence de la République, 
Abdelhafid Allahoum, du 
ministre de la Communication, 
porte-parole du gouvernement, 
Amar Belhimer, du secrétaire 
générale de le Centrale syndicale, 
Salim Labatcha, du représentant 
du ministre du Travail, de 
l’Emploi et de la Sécurité 
sociale, ainsi que du fils du 
regretté Abdelhak Benhamouda 
et des représentants des sections 

syndicales.       
Intervenant lors de cette 
cérémonie, M. Belhimer est 
revenu sur l’engagement du 
syndicaliste et de l’amour qu’il 
portait pour l’Algérie, qui 
s’est ancré en lui à travers les 
différentes étapes de sa vie et 
de son parcours professionnel et 
syndical, a-t-il souligné.          
“Aujourd’hui, nous nous 
rencontrons pour nous recueillir 
sur la mémoire de ce grand 

syndicaliste qui a considéré que 
le combat syndical ne peut pas 
se compléter sans la sécurité 
et l’unité nationale et sans la 
préservation des institutions 
de la République”, a déclaré 
le ministre, affirmant que la 

mission pour laquelle Abdelhak 
Benhamouda “avait vécu et 
était mort en martyr, doit être 
honorée à l’ère de l’Algérie 
nouvelle”.
M. Belhimer a évoqué, par la 
même occasion, “la profondeur 
et l’authenticité des sentiments 
et les positions inchangés du 
martyr de son amour pour 
l’Algérie”, de même et que 
son engagement dans “sa lutte 
contre l’obscurantisme”.

Le porte-parole du 
Comité scientifique 
de suivi de 

l’évolution de la pandémie 
du Coronavirus, Dr Djamel 
Fourar, a annoncé, hier  
samedi depuis Blida, la mise 
en place d’une plateforme 
numérique pour un suivi des 
personnes vaccinées.
“Nous avons mis en place 
une plateforme numérique 
pour le suivi quotidien de 
l’état de santé des personnes 
vaccinées à travers toutes 
les wilayas”, a précisé Dr 
Fourar en marge du coup 
d’envoi de la campagne 
de vaccination contre le 
nouveau Coronavirus 
(Covid-19).
Réitérant que le vaccin 
Sputnik V acquis par 
l’Algérie “est efficace dans 
le renforcement des défenses 
immunitaires, sans présenter 
de complications” il a 
précisé que plusieurs pays 
européens ont opté pour ce 
vaccin pour la vaccination 
de leurs populations.
Le Conseil scientifique “a 
choisi Sputnik V parmi 
quatre ou cinq autres vaccins 
sur les dix homologués par 
l’Organisation mondiale de 
la santé (OMS)”, a-t-il assuré 

soulignant que les rapports 
et études scientifiques ont 
prouvé que son efficacité 
avoisine les 92%, voire 
100%.
Qualifiant l’entame de 
l’opération de vaccination 
“d’évènement historique”, 
Dr Fourar a tenu à préciser 
que “la campagne a débuté 
dans le délai fixé par le 
président de la République”.
Il a affirmé, dans ce sens, que 
l’opération se poursuivra 
tout au long de l’année en 
cours et concernera dans un 
premier temps le personnel 
médial et les personnes 

exerçant des fonctions 
stratégiques et importantes 
pour le pays, de même que 
les personnes âgées de 55 
ans et plus et les malades 
chroniques.
L’opération de vaccination 
concernera, dans une 
prochaine étape, les plus de 
18 ans, et ce, “en fonction du 
programme et de la stratégie 
tracés”, a-t-il fait savoir.
Par ailleurs, Dr. Fourar 
a annoncé le lancement 
dimanche de la vaccination à 
Alger, à partir de la clinique 
“Les sources”.
Cette opération se poursuivre 

au fur et à mesure dans les 
différentes wilayas du pays 
pour englober pas moins de 
80% de la population, a-t-
il indiqué ajoutant que la 
réception des quotas restants 
du vaccin se fera de manière 
graduelle.
Le Porte-parole du 
Comité scientifique de 
suivi de l’évolution de la 
pandémie du Coronavirus 
a fait savoir, dans le même 
sens, que “l’opération 
englobera évidemment les 
zones d’ombre auxquelles 
seront dédiées des équipes 
mobiles”.

Faisant état de la réception, 
dimanche à Alger, du vaccin 
AstraZeneca, “très efficacce 
aussi”, Dr. Fourar a souligné 
qu’aucun pays au monde ne 
s’est contenté d’acquérir un 
seul vaccin en raison de la 
pression au niveau mondial 
sur la demande de vaccins 
anti-Covid 19.
Rappelant que de “grands 
pays” n’avaient pas encore 
entamé la vaccination, Dr 
Fourar a fait savoir que 
le Gouvernement avait 
consacré 20 Mds Da pour 
mener à bien cette opération 
au niveau national et que 
le coût du premier quota 
(50.000 doses) était de 1,5 
Md Da.
“La santé du citoyen 
algérien est inestimable 
comme l’a avancé le 
président de la République. 
Nous fournirons le vaccin au 
citoyen, quelque qu’en soit 
le prix,” a-t-il déclaré.
Il a rappelé, en outre, la 
formation des corps médical 
et paramédical chargés de 
l’opération de vaccination 
au niveau du ministère ainsi 
que par visioconférence au 
niveau des wilayas.
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Collectivités locales : 
386 élus locaux «suspendus»

Le recensement de la population sera réalisé en 2021 
si la situation sanitaire s’y prête

Le ministre de l’Intérieur, 
des Collectivités locales 
et de l’Aménagement 

du territoire, Kamel Beldjoud 
a indiqué jeudi dernier à 
Alger que «toutes les mesures 
nécessaires» avaient été prises 
pour la réalisation courant 2021 
du 6e recensement général de 
la population et de l’habitat 
(RGPH), et ce «si la situation 
sanitaire s’y prête».
Répondant à une question d’un 
député concernant le retard accusé 
dans le lancement du 6e RGPH, 
lors des travaux d’une séance 
plénière à l’Assemblée populaire 
nationale (APN), présidée par 
le Président de l’Assemblée, 
Slimane Chenine, le ministre a 
assuré que «toutes les mesures 
techniques, financières, humaines 
et juridiques ont été prises».
Ce recensement devra avoir lieu 
courant 2021 si la conjoncture 
sanitaire que vit notre pays du fait 
de la propagation de l’épidémie 
du Coronavirus, s’améliore, a-t-il 
précisé.
Pour M. Beldjoud, «la conjoncture 
sanitaire exceptionnelle que 
vit notre pays du fait de la 
propagation de l’épidémie de 
la Covid-19, a eu un impact 
négatif sur le déroulement de 
l’opération», ce qui a empêché la 
Commission nationale chargée de 
ce recensement de fixer la date de 
son organisation, a-t-il expliqué.
Et de rappeler par la même 

l’importance capital de cette 
opération dans la «cristallisation 
de la stratégie nationale dans tous 
les domaines».
De même qu’elle aboutira à des 
données statistiques «précises et 
fiables», à même de contribuer à 
asseoir les politiques publiques 
futures et à mettre en place 
des plans de développement 
«efficaces» en coordination 
avec l’ensemble des parties 
concernées, a-t-il soutenu.
Pour ce faire, les Pouvoirs publics 

se sont attelés à la mise en place 
d’un plan pour le déroulement de 
«cette opération, à son suivi ainsi 
qu’à la prise de toutes les mesures 
indispensables y afférentes».
Parmi ces mesures, la mise 
à disposition des structures 
et des moyens matériels et 
humains, «l’activation» du rôle 
des commission de commune 
et de wilaya et veiller au bon 
déroulement des différentes étapes 
qui précéderont l’organisation du 
recensement, « tout en assurant 

une formation préalable » au 
profit des ingénieurs de wilaya 
et des délégués des communes 
chargés du suivi du recensement.
Entre autres mesures prises 
dans ce cadre, le ministre cite, 
la promulgation d’un arrêté 
interministériel fixant le montant 
des indemnités accordées aux 
personnels, ainsi que la mise en 
place de mécanismes permettant 
la concrétisation d’une nouvelle 
approche dans le suivi de cette 
opération « stratégique ».

A ce titre, l’Office national des 
statistiques (ONS) « a conclu 
un marché avec l’entreprise 
Mobilis, « portant » acquisition 
de 57.000 tablettes contenant 
des applications automatiques 
pour la collecte, en temps réel et 
de manière précise, de données 
statistiques.
Ceci rendra possible leur 
exploitation par les autorités, à 
l’effet d’asseoir des politiques 
publiques basées sur des données 
« fiables ».

Le ministre de l’Intérieur, 
des Collectivités locales 
et de l’Aménagement du 

territoire, Kamel Beldjoud, a fait 
état, jeudi dernier à Alger, de 386 
élus locaux «suspendus» sur un 
total de 24.876 depuis 2017 à ce 
jour.
A une question sur la révision de 
la loi relative à l’élu local, lors 
d’une plénière à l’Assemblée 
populaire nationale (APN), le 
ministre de l’Intérieur a indiqué 
que le président de l’Assemblée 
populaire communal (APC) «est 
soumis à la même législation que 
le gestionnaire des entreprises 
publiques, notamment la loi 
relative à la comptabilité publique 
et la réglementation des marchés 
public et des Délégations de 
service public», précisant que 
«le nombre des suspendus depuis 
2017 à ce jour est de 386 élus 
locaux sur un total de 24.876, soit 
1,6%».
M.Beldjoud a affirmé en outre que 
dans le cadre des «importantes» 

réformes engagées par les 
Pouvoirs publics afin de permettre 
aux Collectivités territoriales de 
s’acquitter «pleinement» de leurs 
prérogatives, plusieurs ateliers 
ont été organisés pour «consolider 
les capacités des communes 
en matière de valorisation des 
ressources financières, fiscales et 
humaines (personnels et élus), a 
souligné M Beldjoud.
Ajoutant que l’objectif étant 
également de «renforcer le 

contrôle financier et le rôle des 
Secrétaires généraux des APC», 
il a assuré que «ceci a permis de 
mieux maitriser et rationnaliser 
les dépenses publiques «.
A ce propos, il rappelé que 
la stratégie adoptée par son 
département en matière de 
formation et de perfectionnement 
des personnels et élus locaux 
reposait sur une formation de 
base et spécialisée au niveau de 
l’Ecole national d’administration 

(ENA) en faveur des ingénieurs 
de la Ville ainsi que sur des cycles 
de formation organisés au profit 
des cadres du secteur.
Dans le même contexte, le 
ministre a fait savoir que depuis 
2016,  1903 cadres et employés 
ont bénéficie de perfectionnement 
de niveau, à travers une formation 
qualitative, dans de nombreux 
domaines, comme la gestion 
financière des Collectivités 
locales, le management,  la 
démocratie participative, 
la gestion des catastrophes, 
l’hygiène, la gestion des déchets».
Des formations ont également 
profité, depuis 2015, à 2007 
élus locaux et 57.000 employés 
relevant de l’administration 
locale, a encore ajouté M. 
sBeldjoud.
Evoquant, par ailleurs, la stratégie 
de transition énergétique au 
niveau local», le ministre a mis en 
avant les nombreuses instructions 
émises par on département, 
dont la dernière datant de mars 

dernier et visant à lutter contre 
le gaspillage et la consommation 
excessive d’énergie au niveau 
des Collectivités locales et à 
encourager une consommation 
rationnelle et le recours à 
l’énergie renouvelable.
Il a rappelé, dans ce sens, le 
programme visant à remplacer 
les lampes ordinaires par des 
lampes économiques permettant 
de réduire la consommation 
de l’énergie, ainsi que la 
généralisation de l’utilisation de 
l’éclairage solaire.
Le ministre a fait état, ainsi, de la 
mise en place, jusqu’à décembre 
2020, de plus de 180 000 
nouveaux éclairages publics et le 
remplacement de 173984 lampes 
classiques par des lampes LED.
En conclusion, M. Beldjoud 
a insisté sur «la coordination 
parfaite»  entre les responsables 
locaux et les acteurs de la société 
civile pour «trouver des solutions 
aux problèmes soulevés» au 
niveau local.
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annaBa / HaBiT aT

Le Wali annonce la distribution prochaine de 6000 logements

annaBa / Coronavirus

Levée du confinement dans les wilayas 
d’annaba, Skikda,Guelma et Souk Ahras

annaBa  / aPProvisionnEMEnTs

La disponibilité des produits agroalimentaires au menu 
d’une réunion de travail présidée par le wali

A l'entame de la 
nouvelle année 
2021, le wali de 

Annaba Djamel Eddine 

Berrimi vient d'annoncer 

cette semaine la distribution 
de 6000 logements, prévue 
dans le programme de 
l’année en cours de l'habitat 
au niveau de la wilaya 
d’Annaba. Cette importante 

opération d'envergure sera 
mise à exécution une fois 
que toutes les procédures 
administratives de 
vérification et de contrôle 
des dossiers des demandeurs 

seront passés au peigne fin 
et finalisés par les services 
concernés " a-t-il déclaré, 
soulignant que la procédure 
administrative vise à assurer 
la transparence de l'opération.

L'évaluation des mesures 
prises dans le cadre de 
la propagation de la 

pandémie de la covid-19  par 
le gouvernement de Djerad 
Abdelaziz en consultation avec le 
comité scientifique du ministère 
de la santé a permis l’allègement 
de certaines mesures prises en 
faveur de quatre wilayas de 

l’extrême " EST du pays dont la 
quatrième ville d’Algérie Annaba 
,qui il faut le souligner a connu 
ces dernières semaines une nette 
baisse de contaminations à la 
covid-19, avec seulement 9 décès 
depuis le début de la pandémie. 
Selon le DSP Dameche Mohamed 
. Cette tendance baissière des 
contaminations a été d'ailleurs 
saluée jeudi par le wali de Annaba 

Djamel Eddine Berrimi lors de la 
réunion consacrée à la campagne 
de vaccination contre covid 19. 
Toujours est -il de dire que cet 
assouplissement des mesures de 
confinement pour le troisième 
port économique du pays est une 
véritable bouffée d’oxygène pour 
permettre un rebondissement 
des activités. Par ailleurs, les 
responsables des transports sont 

soulagés et vont certainement 
se refaire une santé. L'économie 
dans cette wilaya va reprendre 

graduellement son rythme 
vers un retour à la normale car 
pour la plupart des citoyens cet 
assouplissement va se traduire 
par plus d'activité surtout avec 
l'arrivée des vaccins cette 
semaine. Cependant la vigilance 
et la prudence restent de mises en 
évitant un relâchement total, au 
risque d'un retour au confinement

En prévision du mois 
sacré de Ramadhan, 
le wali d’Annaba, 

Djamel Eddine Berrimi , a 
présidé,  hier, une réunion 
de travail au siège de la 
wilaya où plusieurs points 
ont été abordés dont la 
disponibilité des produits 
agroalimentaires de large 
consommation. Concernant 
les denrées alimentaires 
de large consommation, 
le wali a donné des 
instructions aux directeurs 
concernés, les appelant à 

prendre toutes les mesures 
nécessaires pour assurer la 
disponibilité de tous des 
produits alimentaires, en 
particulier la semoule et la 
farine. Dans ce cadre, le 
responsable de l'exécutif de 
la wilaya a chargé le comité 
de vigilance composés de 
représentants du commerce, 
de l'agriculture et des 
services de sécurité de veiller 
au suivi des opérations 
d’approvisionnement, de 
renforcer et d'intensification 
les missions  de contrôle 
en temps opportun des 

marchés et de contrecarrer 
les spéculateurs à l’effet 
d’assurer la disponibilité de 
la semoule et de la farine aux 
citoyens. Les responsables 
concernés ont fait part de 
leur volonté à ne ménager 
aucun effort à l’effet de 
veiller à l'approvisionnement 
régulier du marché en 
produits agroalimentaires 
et à la stabilité des prix" 
notamment à travers le 
suivi quotidien du marché 
et de l'évolution des prix, 
et de veiller à la qualité des 
produits de consommation.

Tayeb Zgaoula

Sihem Ferdjallah

annaBa / Covid-19

Entreprises en difficultés :
La confédération Générale des entreprises bureau de jeunes 

Annaba lance une enquête d’information

La confédération Générale 
des entreprises bureau 
de jeunes Annaba   lance 

une enquête d'information 
auprès des entreprises impactées 
par la crise sanitaire due au 
coronavirus. L'objectif de cette 
enquête consiste à diagnostiquer 
l'impact de la crise Covid-19 
chez les opérateurs économiques, 
notamment les industriels, de 
s’informer de l'environnement 
socio-économique et des attentes 
des PME vis-à-vis des pouvoirs 
publics, voire qu’elles sont les 
éventuelles perspectives. Ainsi 

que les stratégies envisagées par 

les PME du point de vue efficacité 
et adaptation au contexte de crise.   

Le Président de la   confédération 

Générale des entreprises 
bureau de jeunes Annaba a 
déclaré à notre quotidien « La 
confédération Générale des 
entreprises Algérienne lance une 
enquête auprès des entreprises 
afin de cerner les conséquences, 
les priorités et les difficultés 
liées induites par la crise de la 
COVID-19. Nous apporterons les 
réponses appropriées en fonction 
des résultats de l'enquête en vue 
de répondre aux préoccupations 
des autorités gouvernementales, 
aux institutions financières et aux 
autres intervenants concernés, 
en tenant compte des divers avis 

recueillis et enfin être amené à 
émettre des propositions concrètes 
d’adaptation visant à redresser 
secteur Economique ». a déclaré 
Mebarki, tout en assurant que 
les informations  recueillies 
seront préservées et feront l’objet 
d’une confidentialité. Trouver 
des solutions aux entrepreneurs 
en détresse a été l’un des 
engagements de la  CGEA 
EST . Forte de son réseau  des  
entrepreneurs répartis sur l’EST  
et de ses valeurs de partage et 
d'engagement, Il a été décidé 
d'agir et de continuer à  aider les 
entreprises. Dans ce cadre, une 

page facebook   destinée à être en 
ligne avec ces entrepreneurs a été 
créée, sous l’appelation « CGEA 
est », cette plateforme électronique 
permettra à tous les entrepreneurs 
de se soutenir, d'échanger des 
avis, de trouver des fournisseurs, 
des clients, des partenaires. Ce 
qui leur permettra d'innover et 
de créer des synergies ensemble. 
Mais surtout de mettre en avant la 
solidarité inter-entreprises en ces 
temps de crise et de marasme et de 
réduire le plafond de l'impact du 
Covid-19. Une fois encore, miser 
sur l'entrepreneuriat sera la seule 
issue de secours.

Sihem Ferdjallah 

Tayeb Zgaoula
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annaBa / sEraidi

Lancement d’une vaste 
campagne d’assainissement et 
de nettoiement de la commune 

Une vaste opération de 
nettoyage a été organisée, 
en fin de semaine passée, au 

niveau de la commune de Seraidi, 
en collaboration avec la direction 
de l’environnement de la wilaya et 
les services  de l’APC, la direction 
d’enfouissement technique, la direction 
de l’amélioration de l’environnement 
urbain, l’EPIC Annaba Propre , l’Office 
National de l’Assainissement « ONA 
» ainsi que l’union des association des 
cités . D’importants moyens humains 
et matériels ont été mobilisés pour le 
ramassage et la collecte des détritus 
domestiques, lesquels  seront acheminés 
vers le centre d’enfouissement 
technique (CET) de Berkaâ-Zerka. Cette 
opération  a permis de nettoyer cette 
localité des décharges et autres points 

noirs altérant l’image du centre urbain, 
et permettra  de sensibiliser les citoyens 
de cette localité à l’effet de veiller à la 
préservation de leur environnement et 
à donner plus d’embellissement à cette 
commune.  L’opération en question 
a permis de ramasser d’importantes 
quantités de déchets domestiques 
éparpillés  en bordures des chaussées. 

annaBa / ConFinEMEnT dEs HorairEs

Plus de 149 véhicules 
déposés à la fourrière 

annaBa / rÉsEau rouTiEr

L’état défectueux des routes exaspère 
les habitants de la cité ‘’Kharaza’’

annaBa / sanTE

Les glucomètres d’origine douteuse et aux données 
non fiables, inquiètent les diabétiques

Suite aux opérations de contrôle 
portant respect des mesures 
sanitaires contre la Covid-19 et 

des horaires partiels de confinement, 
les éléments de la sureté de wilaya 
d’Annaba ont mis 149 véhicules 
en fourrière, durant la période du 
22/01/2021 au 28/01/2021, en sus de 
deux motocycles, pour non-respect 
des horaires de confinement sanitaire 
», a indiqué la Direction générale 
de la Sûreté nationale (DGSN) 
dans un communiqué. S’inscrivant 
dans le cadre de la préservation de 
la santé publique, cette opération a 
pour objectif de veiller au respect de 
l’application des mesures préventives 
décidées par les pouvoirs publics 
afin de lutter contre la propagation 
du coronavirus (Covid-19), a ajouté 
la même source. Par rapport aux 
arrestations, ces mêmes services ont 

arrêté 703 personnes pour non-respect 
des horaires du confinement sanitaire. 
A signaler que les éléments de la 
sureté ont effectué 743 opérations 
de sensibilisation et de prévention 
contre la covid-19 durant cette même 
période. A cette occasion, la DGSN a 
appelé les citoyens à poursuivre leur 
contribution aux efforts de protection 
de la santé publique, et à respecter les 
mesures préventives visant à enrayer 
la propagation de la pandémie.

Les habitants de la cité 
‘’kharaza’’ de la wilaya 
d’Annaba se sont plaints 

de l’état dégradant des routes 
et des chaussées qui manquent 
d’entretien et de réhabilitation, 
compliquant ainsi l’accès 
aussi bien aux piétons qu’aux 
automobiles. Les résidents 
éprouvent d’énormes difficultés à 
emprunter les voies de circulation 

en raison de leur vétusté, 
caractérisées par la présence 
de cratères, de crevasses, nids 
de poule, avec des bordures de 
trottoir défoncées, et des avaloirs 
sans couvercles de protection. 
Ils disent même craindre 
l’arrivée des pluies. «Déjà à sec, 
on n’arrive plus à emprunter 
ces ruelles, alors que peut-on 
imaginer lorsque les averses 
tomberont!». En sus de toutes 

ces énumérations, faudra signaler 
l’absence d’aménagement urbain 
et de bitumage des routes, 
malgré les maintes réclamations 
adressées par les résidents de la 
cité, mais qui jusqu’à présent 
sont restées sans  écho. A ce 
titre, les plaignants sollicitent 
l’intervention des autorités 
locales afin de remédier  à toutes 
ces carences.

Les lecteurs de glycémie 
qui permettent 
instantanément de 

mesurer la concentration 
du glucose dans le sang ne 
sont pas toujours fiables, 
selon l’avis de nombreux de 
médecins exerçants au niveau 
de la wilaya qui auraient alerté 
les autorités sanitaires à ce 
sujet. La santé des centaines 
de diabétiques est menacée 
davantage notamment dans la 
wilaya d’Annaba. Pour cause, 
des glucomètres ou encore 
des lecteurs de glycémie mis 
en vente dans des officines 
sont d’origines douteuses, 
et donnent souvent de  faux 
résultats à leurs utilisateurs 
contrôlant, de manière 

fréquente, le taux de glucose 
dans leur sang. Il ne s’agit 
plus en effet d’un problème de 
disponibilité des bandelettes, 
comme c’était le cas il y a 
quelques mois, suite à la 
limitation des importations, 
mais plus grave encore, il s’agit 
de la fiabilité des résultats 
livrés aux malades par les 
dispositifs de surveillance de la 
glycémie, produits localement, 
ou importés.  Puisque le 
glucomètre est indispensable 
pour les personnes atteintes 
d’un diabète de type 1. Ces 
patients effectuent des mesures 
plusieurs fois par jour, pour 
adapter leur traitement et 
surveiller l’évolution de la 
maladie. Face aux nombreux 
modèles proposés sur le 

marché, il est important de 
définir ses attentes et ses 
besoins spécifiques pour 
être en mesure de choisir 
l’appareil parfaitement adapté 

à son utilisation. Le contraire 
se produit dans un marché 
qui échappe à tout contrôle, 
continuant à être inondé, sans 
aucun contrôle, par des gadgets 

du tout-venant, de la pacotille. 
La situation est d’autant plus 
urgente qu’elle nécessite des 
mesures qui s’imposent. Dans 
les officines, les vendeurs 
ne savent pas, non plus, quel 
produit vous conseiller. Une 
jeune fille nous montre deux 
boîtes de couleurs différentes. 
«Certains préfèrent celle-là, 
alors que d’autres pensent que 
la seconde est de meilleure 
qualité», dit-elle. La situation 
est d’autant plus urgente 
qu’elle nécessite des mesures 
immédiates. On ne badine 
pas avec la santé d’autrui… 
les malades interpellent les 
autorités compétentes du 
secteur de la santé à l’effet de 
se pencher sur l’examen de 
cette problématique.

Sarah Yahia

Sarah Yahia

Imen.Boulmaiz

Sarah Yahia



BLida :

Lancement de la campagne de vaccination 
contre la Covid-19

onLdT: 

plus de 88 t de résine de cannabis saisies durant l`année 2020

Des vents forts souffleront en rafales sur le littoral jusqu’à 
dimanche matin 

La campagne de 
vaccination contre 
le Coronavirus 

(Covid-19) en Algérie 
a débuté ce samedi, 30 
janvier, après la réception, 
hier, des  premières doses 
du vaccin russe, le Spoutnik 
V, selon algerie360. 
La campagne de vaccination 
contre le Coronavirus en 
Algérie a débuté, ce samedi 
matin, à la polyclinique 
des bananiers à Blida, en 

présence du Ministre de la 
Santé, de la Population et 
de la Réforme hospitalière, 
Professeur Abderrahmane 
Benbouzid.
Le choix de la wilaya de 
Blida pour le lancement 
de cette campagne de 
vaccination a été fait 
symboliquement, étant 
donné que cette wilaya est 
le premier foyer épidémique 
dans pays, mais aussi 
parce que c’est l’une des 

wilayas les plus affectées et 
touchées par le virus.
La campagne de 
vaccination contre la 
Covid-19 concernera, 
dans un premier temps, 
les personnes les plus 
sujettes à la contamination 
et à la transmission du 
virus, notamment les 
personnels de la santé, les 
personnes âgées ainsi que 
les personnes atteintes de 
maladies chroniques.

Plus de 88 tonnes de 
résine de cannabis 
ont été saisies en 

Algérie durant l’année 
2020, dont 55,52% dans 
l’Ouest du pays, selon un 
bilan de l’Office national de 
lutte contre la drogue et la 
toxicomanie (ONLDT), qui 
relève que la quantité saisie 
a enregistré une hausse 
“substantielle” par rapport à 
2019, selon APS.
“Au total, 88 702,581 kg de 
résine de cannabis ont été 
saisies durant l’année 2020, 
dont 55,52% dans la région 
Ouest du pays”, a précisé 
l’Office dans son rapport, se 
référant au bilan des services 
de lutte contre les stupéfiants 
(Gendarmerie nationale, 
DGSN et Douanes).
La quantité de résine de 
cannabis saisie durant 
l`année 2020 a enregistré 
une hausse de 60,89% 

par rapport à l’année 
2019, en raison surtout du 
renforcement du dispositif 
sécuritaire aux niveaux des 
frontières, selon la même 
source.
Selon le rapport de l’Office, 
41,08% des quantités de 
résine de cannabis saisies 
ont été enregistrées dans la 
région Sud du pays, 1,96% 
dans la région Centre et 
1,44% dans l`Est du pays.
S’agissant des drogues 
dures, la quantité d’héroïne 
saisie en Algérie a fortement 
augmenté,  passant de 
304,105 grammes en 2019 à 
2 372,278 grammes en 2020, 
soit une hausse de plus de 
680%,révèle le même bilan.
La quantité de cocaïne saisie 
a enregistré une baisse de 
89,75% passant de 315 
759,404 grammes à 32 
353,827 grammes durant la 
même période de référence.

En revanche, les saisies des 
substances psychotropes 
ont connu une “très forte 
augmentation”, note le 
rapport de cet organisme, 
passant de 2 085 923 à 6 
045 289 comprimés durant 
cette même période, soit 
une hausse de 189,81%, 
dont 27,45 % a été saisie à 
l’Ouest du pays.               

Plus de 64.000 individus 
impliqués dans des 

affaires de drogue       
Selon les investigations 
menées par les services 
concernés, 64 321 individus 
ont été impliqués dans des 
affaires liées à la drogue, en 
hausse de 37,17 %, dont 194 
étrangers, selon le même 
bilan qui fait état de1 793 
personnes en fuite.
Les données de l’ONLDT 
révèlent également que 
parmi les personnes 

impliquées, 11 644 sont des 
trafiquants alors que 28 339 
sont des usagers de résine de 
cannabis et que 10 754 sont 
des trafiquants de substances 
psychotropes et 12 952 
autres en sont des usagers.
S’agissant du trafic des 
drogues dures, il concerne 
247 trafiquants et 164 
usagers de cocaïne et 83 
trafiquants et 91 usagers 
d`héroïne.
Durant l`année précédente, 
51 753 affaires ont été 
traitées par les services de 
lutte, contre 37 180 affaires 
par rapport à 2019, soit une 
augmentation de 39,20%.
Sur le total de ces affaires 
traitées, 13.577 sont liées au 
trafic illicite de la drogue, 38 
148 autres affaires relatives 
à la détention et à l’usage de 
drogue et 28 affaires liées 
à la culture de cannabis, 
conclut la même source.

Des vents forts 
souffleront 
parfois 

en rafales jusqu’à 
dimanche matin sur 
plusieurs régions du 
littoral, indique un 
bulletin météorologique 
spécial (BMS) émis 
samedi par les services 
de l’Office national de 

la météorologie, selon 
aps.
Le validité du BMS est 
de samedi à 9h00 jusqu’à 
dimanche à 6h00 pour 
les wilayas de Tlemcen, 
Ain-Temouchent, 
Oran, Mostaganem, 
Chlef, Tipaza et Alger, 
et de samedi à 15h00 
jusqu’à dimanche à 

6h00 pour les wilayas 

de Boumerdes, Tizi-

Ouzou, Bejaia, Jijel, 

Skikda, Annaba et El-

Tarf.

La vitesse des vents 

sera de 60/70 km/h 

avec rafales atteignant 

ou dépassant parfois 90 

km/h, selon le BMS.
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Au Portugal, le Parlement légalise l’euthanasie

Dans sa relation avec Joe Biden, la France tente de concilier 
autonomie et alliance

Le conglomérat chinois HNA en faillite

L’arrivée au pouvoir du 
président démocrate 
permet aux Etats-

Unis de rétablir des pratiques 
diplomatiques classiques avec 
leurs alliés européens et de 
renouveler l’adhésion américaine 
au multilatéralisme , selon le 
monde fr.
En politique, les symboles 
cimentent un récit, mais ils ne 
se suffisent pas. Le 20 janvier, 
Joe Biden a prêté serment sur 
une Bible de Douai, un détail 
relevé par l’Elysée. On peut y 
voir un clin d’œil adressé à la 
France, mais certainement pas 
une assurance de complicité 
bilatérale sur tous les dossiers à 
traiter. Le 24 janvier, Emmanuel 
Macron s’est entretenu avec Joe 
Biden, après l’avoir félicité de sa 
victoire quelques semaines plus 
tôt. Le compte rendu de l’Elysée 

énumère simplement les grands 
thèmes abordés, mais l’emploi 
à deux reprises du terme « 
convergence » illustre l’ambiance 
de travail, studieuse et apaisée.
Le président français ne prétend 
plus, seul, au rôle de porte-parole 
et de promoteur des démocraties 
libérales, comme ce fut le cas sous 
Donald Trump. C’est à la fois un 
soulagement et un changement 
de périmètre. Et cela n’altère 
nullement le projet d’autonomie 
stratégique européenne, 
revendiqué par M. Macron, 
dont les voiles doivent encore 
gonfler. Ce constat sera au cœur 
de l’intervention du président 
français, qui s’exprimera le 2 
février en visioconférence avec 
des experts américains réunis par 
le think tank Atlantic Council, 
à Washington. « Merkel se 
retirera cette année de la scène, 

le Royaume-Uni est isolé à cause 
du Brexit, la dynamique est donc 
favorable pour Paris, estime 
Benjamin Haddad, directeur 
Europe de l’Atlantic Council. 
Cette équipe Biden ne jouera pas 
autant que Trump à diviser les 
Européens. »
Il s’agit de célébrer des 
retrouvailles les yeux ouverts, en 
mesurant bien qu’une horloge ne 
se remonte pas de quatre ans. « 
On est toujours dans cette relation 
ambivalente avec les Etats-Unis, 
plaide Tara Varma, directrice 
du bureau de Paris du European 
Council on Foreign Relations 
(ECFR). On appartient à la même 
famille, mais on devient adulte. 
» Pendant la présidence Trump, 
la coopération franco-américaine 
a été très étroite en matière de 
défense, de renseignement, de 
lutte antiterroriste. Sur le plan 

politique, le bilan est bien plus 
terne. L’unilatéralisme trumpien 
a causé des dégâts. Malgré les 
revers sur le climat ou l’accord 
sur le nucléaire iranien (JCPoA), 

dont Washington s’est retiré, 
Emmanuel Macron n’a jamais 
cessé de s’engager dans le 
dialogue particulier établi avec 
son homologue.

Le groupe formé autour de la 
compagnie Hainan Airlines était 
connu pour ses investissements 

extravagants, dans de nombreux secteurs, 
entre 2015 et 2017, selon le monde fr.
Fin de partie pour HNA : le conglomérat 
chinois formé autour de la compagnie 
aérienne Hainan Airlines est en faillite. 
Devant l’incapacité de l’entreprise à 
rembourser ses dettes, ses créditeurs 
ont lancé une procédure de liquidation 
auprès d’un tribunal, a annoncé HNA 
dans un communiqué, vendredi 29 janvier. 
L’entreprise, proche du pouvoir chinois, 
s’était fait connaître à partir de 2015 pour 
une série d’acquisitions retentissantes, 
devenant l’actionnaire principal de la 
Deutsche Bank ou des hôtels Hilton, avant 
d’être rappelée à l’ordre par les autorités 
chinoises, inquiètes des montagnes de 
dettes accumulées. La pandémie de 
Covid-19 aura accéléré la chute en mettant 
à terre son cœur d’activité, l’aviation. Le 

groupe devrait se séparer de la plupart 
de ses actifs, pour ne garder que la seule 
compagnie aérienne Hainan Airlines.
Le démantèlement de HNA avait en fait 
été amorcé en février 2020, lorsque le 
gouvernement local avait été appelé à la 
rescousse, prenant de fait le contrôle de 

l’entreprise. Un groupe de travail dirigé par 
le président de l’agence de développement 
de Hainan, Gu Gang, avait été mis en 
place pour « limiter les risques et préserver 
les intérêts de toutes les parties ». La 
mission devrait se poursuivre, avec un 
contrôle encore plus étroit des opérations 

: la semaine dernière, Gu Gang a été élu 
secrétaire du comité du Parti communiste 
au sein de HNA, la position la plus 
importante dans l’entreprise, alors que son 
fondateur, Chen Feng, s’en voyait exclu. 
D’après l’agence Bloomberg, le groupe va 
mettre en place un trust pour liquider ses 
activités autres que l’aérien, un processus 
qui devrait prendre des années.
Le coronavirus a eu raison des espoirs 
de sauvetage du groupe : dans une Chine 
paralysée par l’épidémie, le trafic aérien 
avait chuté de 91 % en février. Si les 
voyages ont repris progressivement à 
l’intérieur des frontières chinoises, la quasi-
absence de vols internationaux, spécialité 
de Hainan Airlines, a achevé l’entreprise. 
D’après son rapport annuel, la compagnie 
et ses filiales ont vu leur trafic chuter de 
54,7 % en 2020, et ont perdu 15,6 milliards 
de yuans (1,9 milliard d’euros) sur les trois 
premiers trimestres de 2020.

Le texte approuvé vendredi 
par les députés clôt des 
mois de débats entre 

la droite et la gauche. Il rend 
l’euthanasie ou le suicide assisté 
possibles en cas de « souffrance 
extrême » ou de « maladie 
incurable », selon le monde fr.
Le Portugal est devenu, vendredi 
29 janvier, le quatrième 
pays d’Europe à légaliser 
l’euthanasie, après les Pays-Bas, 
le Luxembourg et la Belgique. 
Sans surprise, le texte de loi 
sur la « mort médicalement 
assistée », condensé de cinq 
propositions de loi d’euthanasie 
préalablement approuvées en 
février 2020, a été voté par une 
large majorité, 136 voix pour, 78 
contre, et 4 abstentions. Le Parti 
socialiste (PS) et le Parti social-
démocrate (PSD), le principal 
parti d’opposition, avaient laissé 
la liberté de vote à leurs députés, 
ce qui s’est traduit par le vote « 

contre » de neuf des 108 députés 
socialistes et « pour » de quatorze 
des 79 députés du PSD, selon le 
monde fr.
La nouvelle loi réserve 
l’euthanasie aux résidents du 
Portugal âgés de plus de 18 

ans qui en font la demande, à 
condition qu’ils soient dépourvus 
de maladies mentales, et qu’ils 
se trouvent dans une « situation 
de souffrance extrême », avec 
des « lésions d’extrême gravité 
» ou une « maladie incurable 

». La décision doit en outre être 
validée par un comité formé d’au 
moins deux médecins et d’un 
psychiatre, s’il existe « des doutes 
sur la capacité de la personne à 
demander l’anticipation de la mort 
concernant sa volonté sérieuse, 
libre et éclairée ». Elle doit enfin 
être approuvée une dernière fois 
par un médecin, en présence de 
témoins, au moment de l’acte. 
L’euthanasie et le suicide assisté 
pourront être pratiqués dans des 
hôpitaux publics mais aussi des 
cliniques privées.
Profond débat dans la société
Pour les associations militant pour 
une « mort digne », c’est un « jour 
historique ». La loi met fin aux 
peines allant d’un à huit ans de 
prison, jusque-là en vigueur, pour 
ceux qui aidaient une personne à 
mourir. Et vient clore un débat qui 
a agité le Portugal ces dernières 
années.
Dans un pays où près de 80 

% de la population se définit 
comme catholique, la question 
de l’euthanasie a divisé la société 
depuis la présentation d’un 
premier texte, en 2018, rejeté 
par le Parlement avec seulement 
cinq voix d’écart. Selon le dernier 
grand sondage sur le sujet, daté 
de 2017, 43 % des Portugais 
soutenaient alors l’euthanasie, 28 
% s’y opposaient et 22 % n’étaient 
pas sûrs de leur opinion.
En février 2020, les socialistes, 
à la tête du gouvernement, et 
quatre autres partis représentant 
la gauche radicale, les écologistes 
ou les libéraux, ont présenté de 
nouveaux textes en faveur du 
suicide assisté et de l’euthanasie 
qui ont été fusionnés afin 
d’aboutir au plus grand consensus 
possible. Le projet de loi n’en 
a pas moins suscité un profond 
débat dans la société et plusieurs 
manifestations.

Dimanche 31 Janvier 2021

International 09SeybouSe Times



iraK: 

le gouvernement annonce la mort du chef 
présumé du groupe État islamique dans le pays

AstraZeneca autorisé par l’UE, qui fait marche 
arrière face à londres

vaCCins anTi-Covid : 

l’UE renonce à inclure l’Irlande du Nord dans ses contrôles 
d’exportations

Covid-19 En 
FranCE:

le Premier 
ministre Jean 

Castex annonce 
de nouvelles 

mesures En Irak, le Premier 
ministre annonce la 
mort d’Abou Yasser al 

Issaoui, présenté comme le chef 
du groupe État islamique dans le 
pays. Cette annonce intervient 
une semaine après un double 
attentat très meurtrier en plein 
cœur de la capitale Bagdad.
Pour Myriam Benraad, 
politologue et spécialiste de 

l’Irak, Abou Yasser al Issaoui 
était un émir du groupe, 
quelqu’un de très important 
dans la mesure où il a fait ses 
armes assez tôt au sein de 
l’insurrection irakienne contre 
l‘occupation étrangère dans les 
années 2000.
« Il réapparaît avec l’assaut 
de l’État islamique en 2014, 
puis tout au long de la bataille 

qui sera menée par le groupe 
jihadiste contre une large 
coalition d’acteurs, et qui a 
pris les rênes du mouvement 
après notamment la mort 
d’Abou Bakr al-Baghdadi en 
2019. Donc, c’est une perte 
indéniable. »
En même temps, l’État islamique 
prépare systématiquement la 
succession de ses chefs rappelle 

Myriam Benraad: « Donc, 
cette élimination n’est pas la 
fin du combat, loin de là. Et on 
peut même suspecter que dans 
le sillage de cette mort d’un 
de ses chefs, le mouvement 
jihadiste cherchera à se venger 
de ses ennemis, notamment en 
Irak où au cours des derniers 
mois, il a multiplié des attaques 
terroristes. »

Ce vendredi soir, la 
Commission européenne 
a autorisé la mise 

sur le marché du vaccin 
d’AstraZeneca/Oxford contre 
le Covid-19, après le feu vert 
du régulateur européen. Un 
feu vert délivré dans un temps 
record par rapport aux deux 
vaccins déjà approuvés, ceux de 
Pfizer fin décembre et Moderna 
début janvier. L’UE a annoncé 
également un mécanisme de 
contrôle des exportations de 
vaccins, lequel a provoqué 
une dispute avec le Royaume-

Uni sur l’Irlande du Nord. 
Bruxelles a renoncer à inclure 
Belfast dans le mécanisme après 
les protestations du Premier 
ministre britannique Boris 
Johnson.
L’Agence européenne des 
médicaments n’a officiellement 
reçu la demande de validation 
du vaccin d’AstraZeneca que 
le 12 janvier mais en réalité, 
elle avait entamé son étude il 
y a plusieurs mois, rapporte 
notre correspondant à Bruxelles, 
Pierre Benazet.
Elle affirme en outre disposer de 

plus de données sur lesquelles se 
baser que lors de l’approbation 
des vaccins de Moderna et 
Pfizer/BioNTech. L’agence 
a en effet eu à sa disposition 
quatre essais cliniques menés 
en Afrique du Sud, au Brésil 
et au Royaume-Uni. Ceci lui 
permet d’affirmer que le vaccin 
conçu par AstraZeneca et les 
laboratoires de l’université 
d’Oxford est efficace dans 
59,5% des cas, lors de ces essais 
cliniques au moins.
Le comité pour les médicaments 
humains a donc décidé de 
recommander l’autorisation pour 
ce vaccin à partir de l’âge de 18 
ans, assurant qu’il n’y a pas de 
limite pour son administration 
aux personnes âgées.
« Nous n’avons pas beaucoup 
d’informations sur l’efficacité 
du vaccin pour les plus de 55 
ans. Mais nous en avons quand 
même puisque 13% des gens 
que nous avons inclus dans notre 
analyse étaient des personnes 
âgées, affirme Bruno Sepodes, 
vice-président du Comité des 
médicaments à usage humain 
de l’EMA. En se basant sur ces 

informations et celles que nous 
avons réunies avec les vaccins 
précédents, on s’attend à au 
moins une certaine protection 
pour ce groupe d’âge. Bien 
qu’on ne puisse pas pour le 
moment estimer le niveau de 
protection. Et cela ne contredit 
pas ce que tel ou tel État membre 
a dit. Ce que nous disons, c’est 
que ce vaccin peut être utilisé, 
s’il y a d’autres possibilités, 
elles peuvent lui être préférées 
dans des situations données. Je 
pense que ce qu’il faut prendre 
en compte, c’est l’addition d’un 
nouvel outil thérapeutique dans 
la gestion de cette pandémie. Et 
même si l’étude ne nous a pas 
permis d’arriver aujourd’hui à 
une conclusion, nous l’aurons 
rapidement car nous attendons 
plus d’informations venant 
des tests en cours aux États-
Unis auxquels participent 
une proportion significative 
de personnes âgées. Avec les 
preuves que nous avons, nous 
n’avons pas de raison de croire 
que ce vaccin ne sera pas 
probablement utile pour cette 
population plus âgée. »

Bruxelles a indiqué que 
l’Irlande du Nord ne 
serait finalement pas 

incluse dans le mécanisme de 
contrôle des exportations de 
vaccins annoncé plus tôt dans 
la journée. Londres lui avait 
reproché de compromettre les 
accords passés dans le cadre 
du Brexit sur l’île d’Irlande.
L’Irlande du Nord ne sera donc 
pas concerné par le mécanisme 

de contrôle des exportations 
de vaccins que l’Union 
européenne (UE) annoncé 
vendredi 29 janvier par la 
Commission européenne. 
Les autorités britanniques lui 
reprochait de compromettre les 
accords passés dans le cadre 
du Brexit sur l’île d’Irlande.
“Dans le cadre de la 
finalisation de cette mesure, la 
Commission veillera à ce que 

le protocole Irlande/Irlande du 
Nord ne soit pas affecté”, écrit 
l’exécutif européen dans un 
communiqué.
Contrairement à son intention 
initiale, la Commission “ne 
déclenche pas la clause” qui 
lui aurait permis de déroger 
exceptionnellement, pour les 
vaccins, à ce protocole destiné 
à éviter le retour d’une frontière 
et de contrôles douaniers entre 

l’Irlande, membre de l’UE, 
et la province britannique 
d’Irlande du Nord. Ceci afin de 
préserver la paix sur l’île.
Lors d’un entretien dans la 
soirée avec la présidente de 
la Commission européenne, 
Ursula von der Leyen, le 
Premier ministre britannique, 
Boris Johnson, avait exprimé 
ses “graves préoccupations” 
face aux intentions de l’UE.

La France va fermer à partir 
de dimanche ses frontières 
aux pays extérieurs à 

l’Union européenne, « sauf 
motif impérieux », afin d’essayer 
de freiner la propagation de 
l’épidémie de coronavirus, a 
annoncé vendredi le Premier 
ministre Jean Castex.
Le Premier ministre, qui a estimé 
qu’il y avait encore « une chance 
d’éviter le confinement », a 
également annoncé la fermeture 
des grands centres commerciaux, 
et le renforcement des contrôles 
du respect du couvre-feu en 
vigueur, dans des déclarations 
faites depuis l’Elysée à l’issue 
d’un Conseil de défense.
« Toute entrée en France et 
toute sortie de notre territoire à 
destination ou en provenance 
d’un pays extérieur à l’Union 
européenne sera interdite, sauf 
motif impérieux, à partir de 
dimanche 00H00 ».
Le Premier ministre a par ailleurs 
précisé qu’un test PCR négatif 
serait demandé pour toute entrée 
en France en provenance d’un 
pays de l’Union européenne, « 
à l’exception des travailleurs 
transfrontaliers ». Cette mesure, 
déjà en vigueur depuis dimanche 
dernier pour le transport 
maritime et aérien, doit donc être 
étendue au transport terrestre.
Enfin, « tous les déplacements 
en provenance et en direction de 
tous nos territoires ultramarins 
seront également soumis 
désormais à la production de 
motif impérieux à compter de ce 
dimanche », a ajouté le chef du 
gouvernement dans une brève 
allocution télévisée.
Les centres commerciaux non-
alimentaires de plus de 20.000 
m2, « c’est-à-dire ceux qui 
favorisent le plus de brassage », 
seront fermés en France dès ce 
dimanche, a annoncé le Premier 
ministre Jean Castex vendredi.
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Mercato : 
Al Ahli a reçu 

une réponse de Lyon 
pour Benlamri

Faycal Zid, le porte-parole 
du club saoudien d’Al 
Ahli, a évoqué la piste 

de l’international algérien de 
l’Olympique Lyonnais, Djamel 
Benlamri, dans une déclaration à 
Riyadiya TV.
« Le dossier Djamel Benlamri est 
beaucoup suivi car c’est avant 
tout une demande des supporters. 
La direction du club a formulé 
plusieurs offres officielles à 
l’Olympique Lyonnais », a confié 
le dirigeant du club de Djeddah.
Faycal Zid a enchainé : « Il y 
a eu des négociations. Le club 
français ne s’oppose pas à un 
départ. Il y aura un transfert 

la saison prochaine et non pas 
pendant ce mercato d’hiver. »
« Cette situation nous complique 
la tâche car nous avons besoin 
d’un renfort en défense en ce 
moment. Il y a plusieurs pistes 
que nous suivons », a-t-il indiqué.

Officiel :
 Mehdi Abeid s’engage en faveur 

d’Al Nasr

Stade de l’AS Ain M’lila :
lancement prochain des travaux d’extension des gradins

inauguration lundi de l’académie de formation 
de Sidi Bel-Abbès

C’était dans l’air et c’est 
désormais officiel, le 
milieu international 

algérien Mehdi Abeid quitte 
Nantes pour s’engager en faveur 
d’Al Nasr aux Emirats Arabes 
Unis. 
Titulaire indiscutable du côté du 
FC Nantes depuis le début de 
saison, Mehdi Abeid a décidé, 
à la surprise général, de quitter 
son club pour rejoindre les pays 
du Golfe.
Le joueur formé à Lens a signé 
un contrat d’une saison et demi 
avec sa nouvelle formation, 
le club d’Al Nasr aux Émirats 
Arabes Unis. Les montants 
évoqués auraient été impossibles 
à refuser, à la fois pour le joueur 
et pour le FC Nantes.

Le ministre de la Jeunesse 
et des sports, Sid Ali 
Khaldi a déclaré, jeudi à 

Alger, que le stade de l’équipe 
de l’Association sportive de 
Ain M’lila (ASAM), évoluant 
dans le championnat du football 
professionnel de Ligue 1, se 
verrait doter prochainement d’une 
enveloppe de 290 millions Da au 
titre des travaux d’extension des 
gradins.
A une question du député 
Chaabane El Ouaer lors d’une 
plénière à l’Assemblée populaire 
nationale (APN), M. Khaldi a 
confié «j’adhère totalement à 
l’impératif de soutenir l’équipe 

de l’ASAM eu égard aux 
efforts qu’elle a consentis et à 
ses performances sportives, et 
vous affirme que le département 
n’épargnera aucun effort pour 
assister cette équipe dans la limite 
des moyens disponibles», faisant 
part «des travaux d’extension des 
gradins avec un montant global 
de 290 millions Da».
L’aide de l’Etat, a-t-il rassuré, 
sera toujours là , preuve en est, 
le club a bénéficié des aides de 
l’Etat et des collectivités locales, 
à l’instar de l’enveloppe de 39 
millions Da au titre de l’accession 
de l’équipe au championnat 
professionnel de Lige I durant la 

saison 2018/2019, en sus d’autres 
aides pour atteindre, durant 
les trois dernières années, 349 
millions Da.
L’aide étatique se traduit 
également par l’aménagement du 
stade du club, en le dotant, entre 
autres, d’une pelouse naturelle, 
de panneaux électroniques et de 
dispositifs signalétiques, a-t-il 
poursuivi.
Commentant la réflexion du 
député sur le dispatching du 
sponsoring sur les clubs sportifs, 
M. Khaldi a affirmé que son 
département ne possédait aucune 
autorité sur les entreprises 
économiques et commerciales 

publiques soient-elles ou privées, 
et ne saura imposer aux sponsors 
un quelconque investissement.
Tout ce que le ministère pourra 
faire, poursuit le ministre, c’est 
«de formuler des propositions 
aux entreprises économiques, 
lesquelles choisiront de leur 

propre gré les équipes sportives 
pour faire passer des contrats de 
sponsoring ou de publicité selon 
leurs propres critères.
Et de soutenir que les clubs 
professionnels de football sont 
tenus, aujourd’hui plus que 
jamais, de chercher d’autres 
sources de financement et ne plus 
compter que sur l’aide financière 
de l’Etat.
Dans le même contexte, le député 
Chaabane a rappelé que l’AS Ain 
M’lila devait bénéficié en 2020 
d’une aide financière de la part de 
Sonatrach, mais le montant a été 
versé dans le compte d’une autre 
équipe de Béjaïa.

L’inauguration officielle 
de l’académie de 
formation de Sidi Bel-

Abbès aura lieu lundi, a indiqué 
samedi la Fédération algérienne 
de football (FAF) sur son site 
officiel.
La cérémonie d’inauguration 
aura lieu en présence des 
autorités locales, à leur tête le 
wali de Sidi Bel-Abbès, des 
personnalités du football ainsi 
que Khirredine Zetchi, président 
de la FAF et des membres du 
Bureau fédéral.Pour rappel, le 
Centre technique régional (CTR) 
de Sidi Bel-Abbès s’inscrit tout 
droit dans la stratégie de la 

FAF pour la relance du football 
national et appuyée par les 
pouvoirs publics qui ont mis 
à la disposition de l’instance 
fédérale des infrastructures pour 
accueillir ces projets d’avenir.
Cette structure accueille 
une soixantaine de jeunes 
footballeurs venus de plusieurs 
régions du pays à la suite d’une 
large campagne de prospection 
et qui bénéficieront d’une 
formation académique de qualité.
Deux autres projets d’Académies 
de la FAF sont au programme. Si 
à Tlemcen, les travaux ont été 
entamés en mai 2019, à El-Tarf, 
ils n’ont pas encore débuté.



Sport International
Dimanche 31 Janvier 2021

13

Liverpool s’attaque à Issa Diop

Solskjaer s’enflamme 
totalement pour Cavani

real Madrid : 
ça commence à sentir mauvais pour 

Sergio Ramos

Liverpool est dans le dur 
en Premier League. Les 
Reds ont enchaîné une 

série de mauvais résultats entre 
la fin décembre et la mi-janvier 
qui leur a fait perdre beaucoup 
de points dans la course au titre. 
Quatrièmes, les Liverpuldiens 
sont ainsi à trois points de 
Manchester United, et à quatre 
points de Manchester City, qui 
compte un match de retard qui 
plus est.
Il faut dire que Jürgen Klopp 
n’est pas vraiment aidé par les 
blessures, puisque l’Allemand 
doit pratiquement toujours 
composer sans ses défenseurs. 
Virgil van Dijk est ainsi blessé 
de longue durée, pendant que 
Joe Gomez et Joel Matip sont 

aussi souvent indisponibles. 
D’où le replacement fréquent 
de Jordan Henderson en défense 
centrale, souvent accompagné 
par Fabinho, qui n’est également 
pas défenseur central de métier. 
Il faut donc impérativement 
recruter un défenseur central 
pour rester compétitif dans cette 
Premier League où le moindre 
point perdu risque de coûter cher.
Diop a perdu de l’importance 

à West Ham
Selon nos informations, le club 
de la Mersey creuse la piste 
menant à Issa Diop. Le défenseur 
de West Ham est suivi par les 
Reds depuis plusieurs saisons 
déjà. Si une arrivée pour cet hiver 
reste compliquée, un transfert 
de dernière minute n’est pas 

impossible, d’autant plus que 
les Hammers ne seraient pas 
forcément contre un départ. Une 
sacrée opportunité pour le joueur.
Rapidement flamboyant en 
Premier League, l’ancien du 
TFC a cependant perdu de 
l’importance cette saison, ne 
disputant que quatre rencontres 
en Premier League. David 
Moyes semble ainsi miser sur 
la doublette Ogbonna-Balbuena, 
et un départ vers Anfield lui 
permettrait de se relancer, avec 
un temps de jeu important plus 
ou moins assuré au vu de la 
situation chez les Reds. Toujours 
d’après nos sources, des écuries 
italiennes (dont l’Inter) et 
espagnoles sont aussi sur le coup. 
Affaire à suivre.

Arrivé l’été dernier en 
Angleterre, Edinson 
Cavani a complètement 

conquis son nouveau coach à 
Manchester United, Ole Gunnar 
Solskjaer.
Dans un entretien accordé à 
Sky Sports, le manager des Red 
Devils a évoqué les débuts d’El 
Matador en Premier League 
ainsi que son adaptation au 
sein du club mancunien. « Il 
guide par l’exemple, il fait son 
travail professionnellement, 
a confié le norvégien avant le 
déplacement ce samedi sur la 
pelouse d’Arsenal. C’est sa 
passion, il aime le football, il 

aime travailler dur pour l’équipe. 
Avec lui, ce n’est jamais moi 
avant les autres, l’équipe passe 
toujours la première. »

Cavani impressionne par sa 
persévérance

L’abnégation et le travail 
acharné de l’Uruguayen apporte 
énormément à l’équipe selon Ole 
Gunnar Solskjaer « S’il commet 
une erreur, il essaie toujours de 
la réparer. S’il fait une course 
jusqu’au poteau proche et qu’il 
rate, il le fera encore et encore, a 
enchaîné le coach de Manchester 
United. Il croit en ce qu’il a fait 
toute sa vie de football. »

Le Real Madrid n’est 
pas prêt à céder aux 
demandes de Ramos et 

ne fera pas de folies pour le 
conserver.
C’est le dossier qui paralyse 
l’actualité du club merengue. 
On a beau parler de Kylian 
Mbappé, de l’avenir de 
Zinedine Zidane ou des 
prestations d’Eden Hazard, ce 
qui passionne tout le monde à 
Madrid c’est la prolongation de 
Sergio Ramos. L’emblématique 
capitaine madrilène est ainsi en 
fin de contrat en juin, et si les 
négociations ont démarré il y a 
plusieurs semaines déjà, aucun 
accord n’a été trouvé.
Du côté du Real Madrid, on ne 

cède pas à la panique comme 
précise Marca. Premièrement, 
parce que les dirigeants estiment 
qu’ils ont fait la meilleure offre 
possible à Ramos, allant jusqu’à 
la limite des fonds disponibles. 
Ensuite, ils savent que, malgré 
l’ombre du PSG qui plane au-
dessus, le joueur ne recevra 
sûrement pas de meilleures 
offres ailleurs à cause de la 
situation financière globale.

Le Real Madrid 
n’augmentera pas son offre

L’état-major merengue n’a en 
tout cas aucune envie de mettre 
le club en danger sur le plan 
financier en faisant des folies, 
surtout après avoir vu l’exemple 
Barça, où la masse salariale 

colossale plombe le club. En 
attendant, le chrono défile et le 
média explique que même si au 
Real Madrid on se dit serein, la 
possibilité d’un départ prend de 
plus en plus d’ampleur.
Florentino Pérez et ses hommes 
sont prêts à faire une croix 
sur Ramos plutôt que de 
compromettre la pérennité du 
club. Ils n’augmenteront donc 
pas leur proposition, et si le 
numéro 4 souhaite vraiment 
rester au club, il n’aura pas 
d’autre choix que de l’accepter. 
Ce feuilleton n’est pas terminé, 
mais ça commence sérieusement 
à sentir le roussi, du moins 
pour ceux qui souhaitent voir 
l’international espagnol rester.
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WhatsApp va vous demander votre empreinte digitale 
pour vous connecter sur le Web

Pinterest intègre un carrousel de stories
 sur son application mobile

Le chargeur sans fil Xiaomi promet de fonctionner 
à plusieurs mètres de distance

WhatsApp compte 
prochainement 
changer ses 

règles de connexion. 
En effet, les utilisateurs 
devront se soumettre à une 
authentification biométrique 
s’ils veulent accéder à leur 
compte via l’application 
Web ou desktop, explique 
01.net citant Engadget.
Actuellement, pour se 

connecter sur son ordinateur, 
l’utilisateur doit mettre en 
route son application sur 
son portable, cliquer sur « 
WhatsApp Web » et scanner 

un QR code. Mais cette 

méthode, un peu fastidieuse, 

sera bientôt de l’histoire 

ancienne.

Pour plus de sécurité
En effet, la filiale de 

Facebook mise désormais 
sur les capteurs d’empreinte 
ou les systèmes de 
reconnaissance faciale. 
Si les portables de ses 
clients ne disposent pas de 
ces dispositifs, une autre 
vérification sera proposée par  
WhatsApp. Les utilisateurs 
devront peut-être entrer un 
code secret, avance 01.net.
Cette nouvelle mesure, 

dont la date de lancement 
n’a pas été dévoilée par nos 
confrères, doit permettre à 

WhatsApp de proposer un 
service plus sécurisé. En 
effet, l’entreprise espère 
ainsi limiter les accès 
frauduleux sur les comptes. 
Une manière de garantir 
que personne ne pourra 
converser avec vos proches à 
votre place.
Dans le même temps, 

et toujours dans l’esprit 
d’augmenter la sécurité, 
WhatsApp prévoirait 
d’envoyer des notifications à 
ses clients à chaque nouvelle 
connexion via l’application 
Web ou desktop.

Après Twitter et 
Spotify, c’est au 
tour de Pinterest de 

succomber à la tendance et 
d’intégrer un carrousel de 
stories sur son application 
mobile. Les utilisateurs 
vont ainsi pouvoir partager 
de courtes vidéos de leur 
création et inspiration du 
moment.
Si Pinterest proposait déjà à 

ses utilisateurs de poster de 
courtes vidéos, ces dernières 
se retrouvaient noyées dans 
la masse des publications. 
Le gros changement est 
que désormais, ces vidéos 

seront rassemblées en haut 
de l’application, dans un 
carrousel de stories. Elles 
seront donc plus visibles et 
plus facilement accessibles. 
De quoi pousser les 

utilisateurs à en consommer 
davantage.
Les stories affichées 

proviendront de personnes 
que les utilisateurs suivent, 
mais aussi de créateurs 

susceptibles de les intéresser. 
Elles seront également 
rangées par thème. L’objectif 
est évidemment de faire 
connaître plus de personnes 
sur la plateforme et donc, 
de pousser les utilisateurs 
à passer plus de temps sur 
l’application.
Le choix de la permanence
Si Pinterest est le dernier à 

adopter l’affichage typique 
des stories, le réseau social 
se démarque tout de même 
puisque les vidéos postées 
ne sont pas éphémères. Au 
bout d’un moment, elles 
disparaissent du carrousel, 

mais seront toujours 
visibles sur le profil de leurs 
créateurs et constitueront une 
bibliothèque de vidéos.
On notera également que 

seuls les entreprises et 
créateurs agréés peuvent 
poster des stories. La 
fonctionnalité est donc 
pour l’instant encore fort 
limitée…
Le réseau social a annoncé 

que le déploiement du 
nouveau carrousel de stories 
avait débuté sur iOS et 
Android. Elle devrait donc 
arriver prochainement chez 
nous.

Xiaomi annonce sa 
« Mi Air Charge 
Technology », un 

boîtier qui permet de recharger 
plusieurs smartphones sans 
fil et à distance sur plusieurs 
mètres dans une même pièce. 
Pour l’instant, sa sortie n’est 
pas prévue en 2021.
Après le chargeur sans 

fil, place au chargeur à 
distance ! Et c’est Xiaomi 
qui semble le plus avancé 
sur cette innovation avec 
la présentation de son « Mi 
Air Charge », un système de 
recharge sans fil qui, selon le 

fabricant chinois, est capable 
de charger des appareils « 
dans un rayon de plusieurs 
mètres ».
Ce n›est pas de la recharge 

rapide mais plusieurs 
smartphones peuvent être 
chargés à 5 W en même 
temps, selon Xiaomi, et les 
éventuels obstacles, comme 
des chaises, des personnes ou 
des tables, n›auraient aucune 
incidence sur l›efficacité de 
la recharge. Pour la marque, 
l›idée est de créer une pièce 
« sans fil » où tous les objets 
connectés pourraient être 

rechargés à distance. Pour 
l›instant, cela fonctionnerait 
uniquement avec des 
smartphones mais l›idée est 
de le développer pour des 
montres connectées et autres 
objets similaires.

Pas de sortie en 2021
Comment cela fonctionne-

t-il ? Le boîtier central, qui 
sert de base de recharge, 
possède cinq antennes en 
mesure de détecter avec 
précision l›emplacement 
de l›objet connecté, tandis 
qu›une centaine d›antennes 
transmettent des ondes 

millimétriques directement 
au téléphone, soit une 
longueur d›onde comprise 
entre 1 et 10mm. Pour cela, il 
faut que l›appareil ciblé soit 
équipé de son propre réseau 
d›antennes, à la fois pour être 
détecté, et pour recevoir les 
signaux.
Pour l’instant, aucun 

smartphone n›est compatible 
avec ce boîtier, et c’est pour 
cette raison que Xiaomi a 
prévenu The Verge que son 
boîtier ne sortirait pas en 
2021. Comme il s›agit d›une 
technologie propriétaire, 

cela limiterait fortement 
son intérêt. Sans parler des 
inquiétudes pour la santé que 
pourrait soulever l›émission 
d›ondes électriques à travers 
une pièce.
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En moyenne, un enfant en 
bas âge fait huit rhumes 
par an. Vous n’êtes donc 

pas au bout de vos peines… 
Impossible d’y échapper, en 
revanche il est possible de mettre 
en place certaines mesures pour 
éviter que celui-ci ne dégénère.
© iStock / pixelfit
Un rhume, quoi de plus banal 
chez un nourrisson… C’est 
même le lot quotidien des 
enfants de moins de 2 ans. En 
Suède, on dit qu’il faut quarante 
rhumes pour faire un enfant ! 
Pas de quoi donc s’affoler…

Un virus banal qui guérit en 
une semaine

Au rayon des symptômes, le 
rhume n’est pas très difficile à 
reconnaître : il se caractérise par 
des éternuements, un écoulement 
nasal clair qui deviendra au fil 
des jours plus épais et coloré, 
un nez bouché qui impose de 
laisser la bouche entrouverte 
pour respirer etune petite toux.
A l’origine de cette infection, 
dans 90 % des cas, un banal virus 
qui provoque une inflammation 
des muqueuses respiratoires au 
niveau du nez et de la gorge. Le 
plus souvent, le rhume guérit 
totalement en une semaine 
sans besoin de traitement 
particulier, mis à part du repos. 

Améliorer le confort de l’enfant 
enrhumé

La guérison du rhume étant 
spontanée, toutes les mesures 
à prendre visent à améliorer 
le confort de l’enfant.
Un épisode de rhinopharyngite 
s’ accompagne le plus souvent 
d’une fièvre oscillant entre 38,5 et 
39 °C pendant les deux premiers 
jours. Pour faire baisser cette 
fièvre, donnez à votre enfant, 
toutes les six heures, une dose 
de sirop ou un suppositoire de 
paracétamol. Ne le couvrez pas 
trop afin qu’il ne convulse pas.
Evitez que l’air de votre lieu de 
vie ne soit trop chaud ou trop sec 
car cela rend les voies aériennes 

plus sensibles aux germes. Pour 
compenser le manque d’humidité, 
placez sur le radiateur une 
serviette humide ou un récipient 
d’eau à proximité, ou bien utilisez 
un humidificateur électrique ou 
en pierre poreuse. Cet air humide 
permettra également de liquéfier 
les sécrétions et de réduire la toux.
Petite astuce pour aider votre 
bébé à mieux respirer la nuit 
lorsque son nez est encombré, 
surélevez sa tête avec un 
oreiller placé sous son matelas.
L’obstruction des narines pouvant 
gêner la tétée au biberon, 
fractionnez les biberons pour lui 
ménager des petites pauses et lui 
permettre de reprendre son souffle.

Longtemps utilisés pour 
fluidifier les mucosités, les sirops 
fluidifiants sont aujourd’hui 
contre-indiqués chez l’enfant 
de moins de 2 ans. Pour les plus 
grands, ils doivent être utilisés 
avant 18 heures et jamais avant 
une sieste. De même, l’utilisation 
de vasoconstricteurs est 
fortement déconseillée chez les 
nourrissons et les jeunes enfants.
Quelles sont les complications 
d’une rhinopharyngite chez 

l’enfant?
Stop aux complications : 
cap sur le lavage de nez
Le vrai problème de la rhino-
pharyngite, ce n’est pas le 
rhume en soi, mais plutôt les 
complications ORL qui peuvent 
en découler. Pour éviter que le 
rhume ne se transforme en otite, 
sinusite ou pharyngite, votre arme 
thérapeutique se résume en un mot 
: le nettoyage des fosses nasales.
Fermez la bouche de votre enfant 
avec une main et maintenez sa 
tête sur le côté. Instillez ensuite 
quelques gouttes de sérum 
physiologique (en dosette ou en 
spray) dans le nez au moment 
où il respire et aspirez les glaires 
avec un mouche-bébé. Pour 
optimiser l’élimination des 
germes, choisissez un spray nasal 
associant sérum physiologique ou 

eau de mer avec un antiseptique.
Le choix éco-responsable : la 
nouvelle unidose Physiodose 
Végétal conçue en plastique 
100% d’origine végétale !
Pour l’hygiène nasale 
quotidienne de bébé avec 
un sérum physiologique, 
les Laboratoires Gilbert ont 
conçu une nouvelle génération 
d’unidoses : Physiodose Végétal.
Experts de l’hygiène ORL dès 
la naissance, ils innovent avec 
Physiodose Végétal au contenant 
100% végétal et 100% recyclable. 
Les qualités sont les mêmes que 
la version classique : sans additif, 
sans conservateur, de qualité 
pharmaceutique, stérile, muni 
d’un embout sécuritaire apprécié 
des parents, hygiénique…
Les Laboratoires Gilbert 
accompagnent l’engagement des 
consommateurs à la recherche de 
produits sains avec cette première 
génération d’unidose 100% 
d’origine végétale et recyclable, 
donc plus naturelle et responsable.
Physiodose Végétal est vendue 
en boite de 40 dosettes de 5ml. 
Proposé en unidose, le sérum 
physiologique Physiodose 
Végétal permet hygiène, 
facilité et sécurité d’emploi. 
A usage unique et individuel.  

Rhume du bébé : 

comment éviter les complications ?

Une récente revue 
systématique suggère 
qu’une trentaine 

de gènes serait associée 
à nos comportements 
physiques ou sédentaires. 
Non, nous ne sommes pas 
uniquement le produit de nos 
gènes. Il est important de 
désamorcer tout de suite cet 
écueil de l’analyse scientifique. 
Être actif ou ne pas l’être ne 
dépend pas uniquement de 
notre patrimoine génétique, 
mais aussi de l’environnement 
dans lequel nous évoluons. 
Que ce soit des contraintes 
professionnelles, familiales, 
ou le milieu psycho-social, 
notre code génétique 
inscrit au plus profond des 
noyaux de nos cellules ne 

détermine pas strictement 
nos comportements. Cela 
étant dit, une récente revue 
systématique réalisée par 
une équipe de chercheurs 
norvégiens a rassemblé 
des études sur la question 
de l’association entre nos 
gènes et les comportements 
physiques et sédentaires. 
Ils publient leurs résultats 
dans l’International Journal 
of Behavioral Nutrition 
and Physical Activity.
Les études incluses 
Une revue systématique, 
ce n’est pas la kermesse du 
coin. N’y entre pas qui veut. 
Les scientifiques avaient 
des critères bien précis pour 
sélectionner les études dont 
ils tiendraient compte afin 

de limiter l’hétérogénéité 
entre les différents objets 
d’études des expériences 
et d’homogénéiser la 
qualité méthodologique 
des études choisies.
Deux types d’études ont été 
intégrés dans la revue. Celles 
qui avaient pour objectif 
d’identifier de nouveaux 
variants associés aux 
comportements physiques 
ou sédentaires et celles 
qui se donnaient comme 
objectif d’évaluer plus en 
détail l’association entre les 
comportements physiques 
ou sédentaires et des variants 
déjà connus pour jouer un rôle 
dans lesdits comportements. 
Aussi les études évaluaient les 
comportements via différents 

types de mesures, comme 
un simple questionnaire ou 
un accéléromètre, ce qui 
peut être préjudiciable pour 
l’homogénéité de la revue. 
Au total, les 
auteurs 
ont 

inclus 54 études dans leur revue 
systématique dont seulement 
quatre sont considérées 
comme de très grande qualité 

méthodologique. 

Canapé ou tapis de course : 
une trentaine de gènes serait impliquée dans le choix 

que nous faisons
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Entre vert et marron, 
le vert kaki est une 
couleur organique. 

Bien que synonyme de ca-
mouflage, le vert kaki ne se 
cache plus ! Qu’il soit clair 
ou foncé, le vert kaki est 
fan d’ambiances naturelles, 
design comme industrielles.

A l’origine employé pour 
qualifier le tissu des uni-
formes de l’armée britan-
nique en Inde, le mot khâki 
- poussiéreux, terreux ou 
couleur de terre en Persan - a 
ensuite été utilisé pour défi-
nir son coloris, d’où le kaki 
militaire. Apprécié des mo-
deuses, le vert kaki a aussi 
tout pour plaire en décora-
tion, à condition de savoir 
quelle nuance adopter et avec 
quelles couleurs le marier. 
Voici de quoi vous aiguiller. 

Vert kaki clair ou foncé : 
une couleur nuancée

La couleur kaki est issue 
d›un mélange de jaune, de 
marron et de vert. Injuste-
ment boudé par certains, 
le vert kaki n›est pas une 

teinte franche mais plu-
tôt une palette de couleurs, 
qu›il est parfois compliqué 
d›identifier. Changeant, il 
peut ainsi apporter une réelle 
plus-value à votre décoration 
d›intérieur. Côté nuances, 
votre cœur balance entre vert 
kaki clair ou vert kaki fon-
cé ? En optant pour un vert 
kaki clair, vous pourrez faire 
entrer la lumière mais aussi 
décupler la perspective d›une 
petite surface. A l›inverse, si 
votre espace est aussi vaste 
que lumineux, le vert kaki 
foncé pourra y faire grand 
effet ! Last but not least, en 
matière de finition, la ten-

dance est au vert kaki mat. 
qui a de quoi ancrer votre 
intérieur dans l›air du temps.

Comment utiliser la cou-
leur vert kaki en déco?

Tour à tour nature, contem-
porain mais aussi très à l’aise 
avec le style industriel, le 
vert kaki s›adapte à toutes 
vos envies déco. Comme un 
clin d’œil aux nuances de la 
nature, le vert kaki invite à 
la détente et permet d›abattre 
la frontière entre intérieur et 
extérieur. Normal qu›il ap-
précie tout particulièrement 
la déco green et ses nom-
breuses plantes. La décora-

tion couleur kaki peut être 
utilisée dans toutes les pièces 
de la maison :

Au salon, un pan de mur 
vert kaki apporte une touche 
végétale bienvenue à votre 
espace de vie,

dans une salle de bains, le 
vert kaki clair permet de 
faire le plein de luminosité, 
d›autant plus s›il est associé 
à du blanc et des éléments en 
bois, pour une pièce intime et 
épurée,  

choisissez la couleur vert 
kaki pour votre chambre, en 
la mariant avec des teintes 
sombres ou neutres, comme 
le gris, pour une ambiance 
feutrée à souhait,

dans la cuisine, le vert kaki 
ou vert olive peut habiller 
une crédence ou un pan de 
mur, et créer une décoration 
inspirée de style bistrot, en-
fin, par touches - meubles, 
textiles, accessoires déco ou 
papier peint - le vert kaki dis-
tille un soupçon d›élégance.

Avec quelles couleurs asso-

cier le vert kaki en déco ?

A lui tout seul, le vert kaki 
parvient à composer une 
palette aux nuances chan-
geantes. Mais, bien accom-
pagné, il peut vous aider à 
façonner une ambiance ré-
solument déco. Pour éviter 
toute faute de goût, préférez 
le vert kaki par touches plu-
tôt qu›en total look. 

Vert kaki et blanc : combo 
gagnant contrasté qui n›est 
pas prêt de se démoder, 

Vert kaki et pastel : avec du 
rose poudré ou du bleu ciel, il 
gagne en profondeur, 

Vert kaki et bois : l’asso-
ciation naturelle par 

excellence, 

Vert kaki et gris : pour une 
atmosphère chic, élégante et 
un brin masculine, 

Vert kaki et marron : pour 
une ambiance nature des plus 
chaleureuses, 

Vert kaki et noir : éloge du 
style contemporain, ultra raf-
finé.

Des astuces ma-
quillage, vous en 
connaissez des 

tonnes mais sûrement pas 
celles-là. Nous vous avons 
dégoté les meilleurs secrets 
des make-up artists.

Que vous soyez débutante 
en maquillage ou pas, vous 
connaissez sûrement ces as-
tuces basiques pour bien ap-
pliquer votre rouge à lèvres 
ou bien utiliser votre masca-
ra. Mais cette fois, c’est l’oc-
casion d’apprendre quelques 
tips que vous ne connaissez 
peut-être pas encore et qui 
vous faciliteront la vie en un 
temps record. Zoom sur 5 
secrets d’experts. 

1. Pulvérisez un spray 
fixateur à chaque étape de 

votre routine teint

Lassées de voir votre superbe 
teint se faire la malle au bout 
de 2 heures à cause de votre 
peau grasse ? Maquilleuse 
professionnelle, Marion de 
la chaîne youtube MarionCa-

meleon re-
commande 
d’utiliser 
un spray 
fixateur à 
chaque 
étape de 
votre 
routine 
teint. 
Une 
fois 

votre base ap-
pliquée, vous utilisez votre 
spray fixateur et ajoutez-y 
un voile de poudre libre sur 
une peau parfaitement sèche. 
Passez au fond de teint, une 
nouvelle fois au spray fixa-
teur et au voile de poudre 
libre. Tenue extrême garantie 
!

2. Utilisez un pinceau à 
blush de la taille de vos 

pommettes

Appliquer 
trop de 

fard à joues, 
c’est le lot de 

toutes. Alors 
pour éviter de 

plomber son 
maquillage avec 

un blush trop 
prononcé, choi-

sissez bien votre 
pinceau. Rae Mor-

ris, célébre make-up 
artist australienne 

conseille d’opter pour 
un pinceau de la taille 

de vos pommettes, ni 
trop gros, ni trop petit et 

de balayer la matière vers le 
haut, jamais vers le bas. 

3. Ne suivez pas forcément 
les tendances

Suivre la mode n’est pas 
toujours une bonne idée. «Ne 
vous fiez pas aux tendances, 
mais tenez-vous-en à ce qui 
vous rend belle.» a confié 
Rae Morris au Marie Claire 

Australie. Passé un certain 
âge, oubliez purement et 
simplement les fards à pau-
pières irisés et brillants car 
ils accentuent les rides.

4. Brossez vos sourcils 
dans la mauvaise direction

Lisa Eldridge, make-up ar-
tist renommée a ses petites 
astuces pour avoir de beaux 
sourcils. Elle commence 
d›abord par les brosser dans 
la mauvaise direction puis 
elle redessine le sourcil avec 
un crayon dédié en réalisant 
des traits fins et légers. Enfin, 
elle utilise un pinceau gou-
pillon pour brosser les sour-

cils dans la bonne direction.

5. Utilisez un correcteur 
pêche avant votre anti-

cernes

L’anti-cernes a pour objectif 
d’éclairer le regard mais ne 
corrige pas la pigmentation. 
Selon Mario Dedivanovic, 
maquilleur star de Kim Kar-
dashian, appliquez d›abord 
un correcteur pêche qui éli-
minera les ombres bleues ou 
violettes. Passez ensuite à 
l’anti-cernes que vous choi-
sirez légèrement plus pâle 
que votre peau et déposez 
le triangulairement sous vos 
yeux.

LE vErT KaKi En dÉCo 

 couleur nuancée facile à oser

5 astuces de make-up artists à connaître absolument
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Dans son dernier 
roman intitulé 
«Quatro», l’écrivain 

Merzak Bagtache, disparu 
récemment, relate un pan 
de l’histoire de l’Algérie 
durant la période de la 
colonisation française à 
travers le parcours d’une 
famille entre les villages de 
Kabylie et la Casbah d’Alger.
Ce roman de 304 pages 
sorti en langue arabe aux 
édition Anep propose un 
récit triste et entremêlé qui 
se déroule au début du XXe 
siècle où se croisent les 
destins de trois générations 
d’une même famille.
«Quatro» relate la vie de 
Cheikh Ahmed, un marin et 
ancien militaire enrôlé dans 
l’armée française, souvent 
pris de sévères dépressions 
nerveuses et autres troubles 
psychologiques depuis que 
son fils, Hamou, ait été jeté 

dans la prison de Lambèse. 
Le vieux marin souffre 
également de la séparation 
avec son petit-fils, surnommé 
quatro, et qui vit avec sa 
mère dans la Casbah d’Alger.
Cette situation, qui déteint 
sur le quotidien de Cheikh 
Ahmed et ses relation 
avec ses voisins et amis 
du village, commence à 
s’arranger avec le retour en 
Algérie d’Yvelines ancienne 
fiancée de Hamou, qui est 
entrée dans les ordres, et 
qui va essayer de le libérer.
A Alger, le récit se focalise 
sur la vie modeste de quatro 
entre la maison familiale, 
son ami espagnol Ricardo et 
une dame martiniquaise qui 
le considère comme son fils.
L’enrôlement obligatoire 
des algériens dans 
l’armée française sera le 
point commun aux trois 
générations, après Cheikh 

Ahmed envoyé en Crimée et 
Hamou mobilisé lors de la 
première Guerre mondiale 
au nord de la France, c’est 
au tour de Quatro d’être 
envoyé au Maroc où l’armée 
coloniale fait face à la révolte 
de Abdelkarim El Khattabi.
L’auteur a également évoqué 
des stations importantes de 
l’histoire de l’Algérie à cette 
époque qu’il a gravé dans les 
portraits de ses personnages à 
l’instar de l’exil d’Algériens 
en Calédonie ou à Cayenne 
en Guyane, des séquelles de 
la première guerre mondiale, 
du combat de Messali Hadj et 
de l’Association des Oulémas 
musulmans, ou encore du 
parcours de l’Emir Khaled.
«Quatro» est la dernière 
oeuvre de Merzak Bagtache, 
disparu le 2 janvier 2021, 
et la dernière partie 
d’une trilogie formée de 
«Babor» et «Akfadou».

Né en 1945 à la Casbah 
d’Alger, Merzak Bagtache 
est l’une des grandes figures 
de la littérature algérienne 
contemporaine qui aura 
installé son univers littéraire 
dans la ville d’Alger et dans 
la mer omniprésente dans 

son oeuvre, il aura laissé des 
ouvrages comme «La pluie 
écrit ses mémoires», «Lorsque 
les gens ont faim», «Le sang de 
la gazelle», «Les langoustes», 
«restes de pirates»,  ou 
encore «La chanson de la 
résurrection et de la mort».

«El Bahi au cœur 
de l’Afrique», 
une exposition 

d’œuvres contemporaines 
de l’artiste-peintre El 
Bahi Belkheiri, dédiées au 
continent africain, a été 
inaugurée jeudi à la galerie 
«Ifru Design» à Alger.
Organisée dans l’élan de 
la Journée mondiale de la 
culture africaine, célébrée le 
24 janvier de chaque année, 
l’exposition, est visible 
jusqu’au 10 février à la 
galerie «Ifru Design», sise au 
boulevard Krim Belkacem à 
Alger, dans le strict respect 
des mesures sanitaires 
de prévention contre la 
pandémie de la Covid-19.
Une dizaine de toiles sans 
titres de différents formats, 
fruit d’un travail hautement 
esthétique, réalisé dans 
une technique dite mixte à 
l’acrylique et à l’huile, plaide 
pour l’Afrique, «continent de 
tous les fantasmes», restituant 
divers émotions transmises 
uniquement par le regard et 
les humeurs variées du visage.
Des personnages de femmes 
et d’hommes, expriment 

des émotions fortes en lien 
avec la tradition et la culture 
africaines, mais aussi et 
surtout, les inquiétudes et 
les attentes des peuples 
de ce grand continent.
Réalisées avec une main 
lumineuse, aux couleurs 
dominantes et vives, les dix 
toiles transmettent au regard 
du visiteur différents états 
d’âme, dont la souffrance, 
les dangers du réchauffement 
climatique, la colère, le 
silence, la sagesse, le 
bienêtre, la sérénité extrême 
ou encore l’ambition, la 
détermination et la résilience.
«J’ai essayé de faire entendre 
le cri de l’Afrique, grenier 
de tous les malaises, où les 
émotions se mélangent», 
explique l’artiste.
«El Bahi au cœur de 
l’Afrique» est une exposition 
à la «thématique qui 
interpelle», entretenue par 
les «textures denses» de 
tous ces «visages parlants», 
à travers lesquels, l’artiste 
a exprimé «un clin d’œil 
pertinent à ce grand continent 
gisant dans sa réalité, mais 
bercé par le souffle de 

l’espérance», a commenté la 
fondatrice de l’espace Ifru 
Design, Amel Bara Kasmi.
Artiste autodidacte, El 
Bahi Belkheiri est né en 
1994 à Djelfa, manifestant 
dès ses débuts alors qu’il 
était encore au lycée une 
créativité foisonnante et un 
talent prometteur qui a attiré 
l’attention de ses professeurs.
Depuis, un déclic s’est 
produit en lui, pour décider 
ensuite de suivre le chemin 
que lui a tracé sa passion 
par la documentation, 
l’auto-formation et la 
recherche, s’essayant 
à plusieurs disciplines 
artistiques, dont la sculpture.
Saisissant vite la complexité 
de l’univers artistique, El 
Bahi Belkheiri, persévérant 
et animé d’une grande soif 
d’apprendre, réussira à 
créer sa propre touche, en 
mélangeant les genres et les 
techniques pour avoir enfin 
de la visibilité dans des 
expositions individuelles à 
Djelfa, Alger, Laghouat, Ain 
Timouchent ou encore, à Tunis.

Parution de «Quatro»,
 dernier roman de Merzak Bagtache

Le plasticien El Bahi Belkheiri expose ses œuvres 
à Alger
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Des milliers d’œuvres 
antiques ont atterri 
sur le sol égyptien. 

Elles étaient sorties du 
territoire de manière 
frauduleuse et avaient été 
retrouvées dans le Musée 
de la Bible à Washington, 
a annoncé le ministère du 
Tourisme et des Antiquités 
dans un communiqué ce 
mercredi.
Selon le responsable en 
charge du dossier des 
pièces restituées, Chaabane 
Abdeljawad, cité dans le 
communiqué, il s’agit de 
près de 5.000 antiquités, 

principalement des 
manuscrits, mais aussi des 
masques funéraires, des 
parties de cercueils et des 
têtes de statues en pierre. 
Les pièces seront entreposées 
au Musée copte du Caire, a 
ajouté le texte.
Une disparition inexpliquée
Il n’était pas clair dans 
l’immédiat comment et 
par qui ces pièces ont 
été sorties illégalement 
d’Egypte et comment elles 
sont arrivées au Musée de 
la Bible à Washington. Mais 
les autorités égyptiennes 
négocient depuis des années 

avec ce musée pour les 
récupérer.
Durant la révolte populaire 
de 2011 qui chassa Hosni 
Moubarak du pouvoir, 
de très nombreuses 
pièces de l’inestimable 
patrimoine égyptien ont été 
endommagées, détruites 
ou volées puis sorties 
illégalement du pays. Des 
milliers d’œuvres ont par 
la suite refait surface sur le 
marché international, sur 
des sites Internet ou lors de 
ventes aux enchères.

Le Festival international 
de la BD d’Angoulême 
a décerné ce vendredi 

son Fauve d’or du meilleur 
album à L’Accident de chasse 
des Américains Landis Blair 
et David Carlson, long roman 
graphique sur le Chicago du 
siècle dernier.
Le palmarès a été révélé 
ce vendredi lors d’une 
cérémonie sans public au 
théâtre d’Angoulême, tandis 
que la récompense la plus 
prestigieuse du Festival, le 
Grand Prix qui récompense la 
carrière d’un auteur de bande 
dessinée, attendra l’édition 
grand public du Festival 
prévue fin juin.

Rédemption
L’Accident de chasse est 

un récit en noir et blanc 
angoissant, de plus de 450 
pages, sur le parcours d’un 
homme qui devient aveugle, 
non à l’occasion d’un 
accident de chasse comme 
le suggère le titre, mais d’un 
braquage dans le Chicago de 
la Prohibition. A travers le 
regard de son fils, l’album 
raconte la rédemption d’un 
délinquant qui apprend à 
survivre en prison malgré son 
handicap, puis à apprécier la 
beauté du monde.
Les auteurs ont remercié le 
jury par une vidéo diffusée au 
théâtre, se disant « honorés 
de recevoir un prix venu du 
cœur du monde littéraire en 
Occident ». Le prix spécial 
du jury a été attribué au 

Britannique Steven Appleby 
pour « Dragman », une super-
héroïne derrière laquelle se 
cache un père de famille.
Parmi les autres prix, celui 
des lycéens a consacré « 
Peau d’homme », d’Hubert 
et Zanzim, déjà couronné de 
multiples autres récompenses 
dans la BD, tandis que le 
prix révélation est revenu à 
Maurane Mazars pour « Tanz 
! ». L’édition grand public fin 
juin est menacée d’un boycott 
des auteurs, mécontents de 
la faible rémunération des 
auteurs et de l’inertie des 
pouvoirs publics pour leur 
donner un statut fiscal adapté. 
« Si les choses ne changent 
pas je ne serai pas là en 
juin. Je serai solidaire des 
autres auteurs, parce qu’il 
y en a vraiment marre », a 
dit Zanzim au moment de 
recevoir son prix.

Olivia Benson et Elliot 
Stabler seront bientôt 
de retour dans un 

spin-off de New York Unité 
Spéciale en préparation. 
Preuve que le tournage bat 
son plein, Mariska Hargitay 
a posté des clichés montrant 
deux chaises pliantes de 
réalisateur arborant les noms 
des deux personnages bien 
connus des fans de la série 
culte.
Elle a également partagé un 
selfie en noir et blanc avec 
Christopher Meloni. « C’est 
en train d’arriver », a-t-elle 
écrit en légende. Un véritable 
bonheur pour le public alors 

que l’acteur, présent depuis 
les débuts du programme, 
avait tiré sa révérence à la fin 
de la 12e saison.

Record de longévité
En effet, le duo incarné 
par Mariska Hargitay et 
Christopher Meloni avait 
permis à New York Unité 
Spéciale de devenir un 
classique instantané dès la 
première saison diffusée en 
1999. Depuis, la série détient 
un record de longévité avec 
ses 21 saisons en prime time.
Ce spin-off, baptisée 
Organized Crime dans la 
version originale verra 
donc Elliot Stabler sortir 
de sa retraite de la police 
de New York suite à un 
drame personnel comme le 
rapportait Deadline il y a 
quelques mois. La diffusion 
est prévue pour le printemps.

L’Egypte récupère 5.000 antiquités détenues
 par un musée américain

Festival d’Angoulême : 

« L’Accident de chasse » 
remporte le prix du meilleur album

Juste pour info...

Citation...
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Grille de mots fléchés N° 2920   

 Solution de la grille précédente
1.l.g.e.b.o.s
2.navrante.bath
3.reactualisee
4.vert.asti.orl
5.si.scie

6.clef.ils
7.oui.lai
8.musc.bts
9.rea.m.b.pieu
10.cd.tribunal.r

11.epi.serenite

12.luron.tet.tot

13.rendre.scene
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Voici 2 images identiques à première vue. Sauf que sur l’une des deux images, l’auteur 
a volontairement commis 7 erreurs. Le jeu consiste à observer les deux images afin de retrouver 

les erreurs. 

grille   n°2920
Comment

jouer ?

solution     2919

Sur chaque ligne vous devez placer les chiffres de 1 à 9 sans les répéter.  Sur chaque colonne vous devez placer les 
chiffres de 1 à 9 sans les répéter aussi et dans chaque région de 9 cases, vous devez placer les chiffres de 1 à 9 sans les 
répéter. Un truc très pratique est d’éliminer les cases où votre chiffre ne peut se trouver. Pour gagner du temps, vous 
pouvez commencer par les chiffres les plus nombreux parmi ceux déjà inscrits dans la grille. Si vous ne savez pas quel 
chiffre inscrire dans votre case, à la suite de plusieurs éliminations de chiffres, vous pouvez inscrire des possibilités 
et plus le jeu avancera, vous allez voir si ces chiffres conviennent ou pas! Croyez-moi ce jeu est vraiment intéressant! 
Attention à ce que vos chiffres ne se répètent pas, sur aucune ligne ni dans chaque carré!

Jeu des 7 erreurs

solution de la grille précédente
Horizontalement:
- hopitaux

- erin - ulm

- basse - cl

- dg - once

- oeillere

- m - meulas

- ara - ment

- damai - tr

- at - inc - a

- i - boeing

- reel - leo

- eveil - on

Verticalement:

- hebdomadaire

- orage - rat - ev

- pis - imam - bee

- insole - aioli

- t - enlumine - l

- au - cele - cil

- ulcerant - neo

- xml - esttagon

 grille de mots croisés
n°2920

La dernière personne 
photographiée avec 
John Lennon était 
Mark David Chap-
man, son assassin !

Le dernier après-midi 
de la vie de Lennon, 
lui et sa femme Yoko 
Ono ont quitté leur 
hôtel et ont été ac-
cueillis par leur ami, 
le photographe Paul 
Goresh. Ce dernier 
était en train de leur 
montrer quelques cli-
chés récents, quand 
un homme du nom de 
Mark David Chapman 
s’est présenté silen-
cieusement au musi-
cien avec une copie de 
son album « Double 
Fantasy ». Au moment 
où Lennon s’est pen-
ché pour la lui signer 
Goresh a pris un cli-
ché avec le visage ap-
parent de Chapman 
sur la photo. Lennon 
a donné l’album signé 
à Chapman, qui l’a 
pris et est reparti sans 
un mot. Moins de sept 
heures plus tard, ce 
même homme met fin 
à la vie du fondateur 
des Beatles.
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Capital07h00 Absolument stars 

10h15 66 minutes : grand format 

11h00 66 minutes : grand format 

11h50 66 minutes : grand format 

12h40 Météo 

12h45 Le 12.45 

13h25 Scènes de ménages 

14h20 La meilleure boulangerie de France 

19h45 Le 19.45 

20h15 Météo 

20h30 Scènes de ménages 

21h05 Stumptown 

21h55 Stumptown 

22h45 Stumptown 

23h35 Instinct 

m6

Le doudou

france 5
09h20 Silence, ça pousse ! 

10h20 Echappées belles 

11h55 Des trains pas comme les autres 

12h30 C l’hebdo 

13h40 Embarquement immédiat  

14h15 L’histoire secrète de notre corps 

15h50 Les trésors de l’art sacré 

16h50 Il n’y a pas de Kennedy heureux 

18h30 C’est bon à savoir 

18h35 C politique 

19h55 C politique, la suite 

20h45 Laisse entrer la nature 

20h50 Irak, destruction d’une nation 

21h50 Irak, destruction d’une nation 

22h45 Irak, destruction d’une nation 

23h45 Irak, destruction d’une nation 

11h44 La boîte à questions 

11h49 Rencontres de cinéma 

12h05 L’info du vrai, le docu news 

12h41 Cher journal 

12h45 Clique 

14h05 Sport Reporter 

14h39 Avant-Match Top 14 

14h45 Stade Français / Castres 

16h47 Avant-match Ligue 1 

17h00 Lille / Dijon 

18h56 Canal Football Club - Dimanche 

20h08 Canal Rugby Club 

21h01 Avant-Match Top 14 

21h05 La Rochelle / Toulouse 

23h06 Canal Rugby Club le débrief 

23h19 Dimanche Soir Sports 

canal +

Mission : Impossible, Rogue Nation

tf1 france 2

france 3

12h00 Les 12 coups de midi 
12h45 Petits plats en équilibre 
12h50 Météo 
12h55 Habitons demain 
13h00 Le Journal 
13h40 Reportages découverte 
14h50 Grands reportages 
16h05 Les docs du week-end 
17h15 Sept à huit life 
17h20 Handball Championnat du monde 
masculin 
18h20 Sept à huit 
19h20 Handball Championnat du monde 
masculin 
19h50 Petits plats en équilibre 
19h55 Météo 
20h00 Le journal 
20h40 TF1 Rendez-vous sport 
20h45 Habitons demain 
20h50Et si on se réinventait ? 
21h00 Météo 
21h05 Le doudou 
22h45 Esprits criminels 
23h35 Esprits criminels 

12h00 Tout le monde veut prendre sa place 
12h50 Laisse entrer la nature 
12h55 Météo 2 
13h00 Journal 13h00 
13h20 13h15, le dimanche... 
14h10 13h15, le dimanche... 
15h00 Météo 2 
15h05 Vivement dimanche 
15h55 Vivement dimanche prochain 
16h45 Agissons avec Jamy 
16h50 Affaire conclue, tout le monde a 
quelque chose à vendre 
17h35 Affaire conclue : la chasse aux 
objets 
18h30 Les enfants de la télé 
19h15 Les enfants de la télé, la suite 
19h40 Météo 2 
20h00 Journal 20h00 
20h30 20h30, le dimanche 
20h53 Météo 2 
20h56 Les Etoiles du sport 
21h00 Oh ! AfricArt 
21h05 Mission : Impossible, Rogue Nation 
23h20 John Wick 

12h10 Dimanche en politique 
12h55 Les nouveaux nomades 
13h35 Malabar Princess 
15h15 Thalassa 
16h15 Thalassa 
17h05 Salto 
17h10 La p’tite librairie 
17h15 8 chances de tout gagner 
17h55 Le Grand Slam 
18h58 19/20 : Météo régionale 
19h00 19/20 : Journal régional 
19h23 19/20 : Météo régionale 
19h30 19/20 : Journal national 
20h00 Salto 
20h05 Stade 2 
20h54 Destination 2024 
20h55 Laisse entrer la nature 
21h00 Météo 
21h05 Grantchester 
21h55 Grantchester 
22h40 Grantchester 
23h25 Grantchester 

à 21:05

à 21:05

à 21:05On ne compte plus les inventions qui débarquent dans 
nos vies et promettent de transformer notre quotidien. 
Entre gadgets et révolution, comment faire la part des 

choses ? Au sommaire : - Darty, Seb, Dyson : ils misent tous sur 
les inventions ! Les Français possèdent en moyenne 25 appareils 
électroménagers par foyer. Et chaque année, ce sont 10 000 nouveau-
tés qui sortent sur le marché. - Pizzaiolos contre robots : qui remportera la 
nouvelle bataille de la pizza ? Désormais, les pizzaiolos ont du souci à se faire 
car de redoutables concurrents entendent bien profiter de l’appétit des Fran-
çais pour ce plat peu onéreux. Ce sont les fabricants de distributeurs automa-
tiques et même depuis peu, des robots pizzaiolo.

Les autorités américaines contestent la légitimité 
de l’équipe de Mission Impossible et la placent 
sous l’autorité de la CIA. Pendant ce temps, 

Ethan Hunt refuse de se rendre et enquête en solo 

sur le Syndicat, une organisation criminelle clandestine diri-

gée par un certain Solomon Lane. Il est capturé, mais parvient à 

s’évader grâce à Ilsa Faust, une ancienne espionne britannique. 

Il demande alors de l’aide à Benji.

Michel, responsable de la voirie à Poissy, sil-
lonne les alentours de Roissy à moto et pla-
carde un avis de recherche plutôt original, 

celui d’une peluche, doudou de sa fille. Sofiane, em-
ployé modeste mais débrouillard de l’aéroport, découvre 
l’avis et la récompense promise et appelle Michel, bien décidé à 
lui présenter un autre nounours vaguement ressemblant. Mais 
Michel ne se laisse par prendre au piège grossier. Sofiane ne se 
démonte pas et propose à Michel de l’aider à le chercher, contre 
une récompense. Les deux hommes commencent à sillonner 
l’aéroport.
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Le divorce houleux entre 
Phil Collins et Orianne 
Cevey a pris une nou-

velle tournure. Dernier épi-
sode en date : elle a décidé de 
se débarrasser des affaires du 
chanteur et de les vendre aux 
enchères pour une bouchée de 
pain.
C’est une séparation qui 
risque de rester dans les an-
nales. Phil Collins et Orianne 
Cevey s’affrontent par le biais 
de leurs avocats pour enté-
riner leur divorce. Mariés en 

1999 puis séparés une pre-
mière fois, ils avaient fini par 
se rabibocher en 2015. Mais 
cette fois, la rupture semble 
définitive. L’ex-femme de 
Phil Collins, semble ne pas 
avoir digéré le fait qu’elle 
doive partir du luxueux ma-
noir de Miami dans lequel 
elle vivait jusqu’ici. Alors 
qu’elle est obligée de démé-
nager dans une demeure plus 
modeste, elle a décidé de se 
débarrasser de ce qui «n’ap-
porte pas de joie», en faisant 

une vente aux enchères des af-

faires prestigieuses de son ex-

mari. Parmi les objets vendus, 

on trouve plusieurs disques 

d’or obtenus par le musicien 

au cours de sa carrière, dont 
celui pour The Principle of 
Moments, de Robert Plant, 
sorti sur son label. On trouve 
aussi d’autres prix, dont celui 
pour son concert à guichets 
fermés du 2 juin 1994 à Or-
lando, ou encore l’Apprecia-
tion Award pour service rendu 
au Clara’s House Shelter, et 
l’Hospital Radio Basings-
troke 1993 Music Award. 
Mise de départ pour la plupart 
des objets…100 dollars.
Outre les objets mythiques 

de son ex-mari, Orianne 
vend aussi plusieurs de ses 
sacs Chanel, des vêtements 
de marque et des bijoux en 
diamant. «Elle déménage 
dans un endroit plus petit, et 
elle doit se débarrasser de ce 
qu’elle ne porte plus. Elle doit 
avoir au moins 5000 paires de 
chaussures, et n’a que deux 
pieds pour les porter», a dé-
claré un de ses porte-paroles. 
«Orianne a découvert qu’or-
ganiser ce déménagement 
était très libérateur.

Le personnage de Mi-
chael B. Jordan dans 
Black Panther a beau 

être mort… l’acteur est prêt 
à rempiler pour le deuxième 
opus de la franchise ! Le 
comédien qui interprétait 
Erik Killmonger dans le film 
Marvel sorti en 2018 a révélé 
dans une interview accordée 
à People qu’il avait très envie 
de retourner au Wakanda.
« Ça me tient très, très à cœur 
pour de nombreuses raisons 
évidentes. J’ai eu une année 
très difficile en perdant un de 
mes proches. Ça a été dévas-
tateur. Mais ce monde, ce per-
sonnage que j’ai aimé jouer et 
le travail avec Ryan Coogler, 
c’est la famille. Pouvoir y 
être à nouveau, c’est un projet 

qui sera toujours sur la table, 
d’une manière ou d’une autre 
», a-t-il confié, en référence à 
la mort de Chadwick Bose-
man, qu’il considérait comme 
un grand frère.
Relancer la saga
De fait, le décès de l’acteur, 
star du premier film, a boule-
versé tous les plans de Kevin 
Feige, l’architecte du MCU, 
concernant l’avenir de Black 
Panther. Si le producteur a 
d’ores et déjà annoncé que 
Chadwick Boseman ne serait 
pas remplacé dans le rôle de 
T’Challa et qu’il était hors de 
question de le remplacer par 
une version numérique, il est 
clair que la franchise manque 
désormais cruellement de « 
star power ».

La présence de Michael B. 
Jordan, qui a cimenté son sta-
tut d’acteur de premier plan 
depuis la sortie du premier 
film [il a même tout simple-
ment été élu Homme le plus 
sexy au monde], serait donc 
un atout considérable pour 
relancer la saga. Ryan Coo-
gler, qui doit revenir derrière 
la caméra pour ce Black Pan-
ther 2, n’a donné aucun détail 
sur l’orientation que prendra 
l’histoire, mais Michael B. 
Jordan a été la star des trois 
premiers films du réalisateur. 
S’il a l’occasion de le réinté-
grer à son nouveau blockbus-
ter, on peut imaginer qu’il le 
fera.

Il va falloir patienter pour 
découvrir le film sur Elvis 
Presley de Baz Luhrmann. 

Le réalisateur australien avait 
prévu de sortir son biopic le 
5 novembre prochain, mais 
d’après Billboard, la Warner 
a décidé de repousser sa sor-
tie officielle au 3 juin 2022.
La bonne nouvelle, c’est que 
puisqu’il ne sort pas en 2021, 
ce film, dont le titre n’a pas 
encore été dévoilé, pourrait 
bénéficier d’une vraie sortie 
en salles, au lieu d’être dif-
fusé en streaming sur HBO 
Max, comme la grande ma-
jorité des « gros » films du 
studio cette année. Warner 
Bros. n’a pas encore révélé si 
c’était le cas, mais il est pos-
sible que cette décision ait 
été prise justement pour per-
mettre à ce long-métrage très 
attendu de bénéficier d’une 
sortie traditionnelle.
Tournage difficile
Austin Butler jouera le rôle 
du King, tandis que Mag-
gie Gyllenhaal interprétera 
sa mère, Gladys Presley, et 
Tom Hanks incarnera le colo-
nel Tom Parker, le manager 

controversé de la légende du 
rock. C’est d’ailleurs sur leur 
relation que se concentre le 
film, qui n’est pas envisagé 
comme un biopic tradition-
nel.
Le tournage a été particuliè-
rement chaotique, interrom-
pu en début d’année dernière 
quand Tom Hanks a contracté 
le coronavirus en mars. Pre-
mière célébrité de premier 
plan à être tombée malade du 
Covid-19, il s’était efforcé 
dans les mois qui ont suivi de 
sensibiliser et de faire de la 
prévention pour un virus qui 
n’était pas forcément pris au 
sérieux par l’ancien locataire 
de la Maison Blanche.
Ce nouveau bouleversement 
dans le planning de la Warner 
donne en tout cas une indi-
cation sur la manière dont le 
studio compte gérer les pro-
chains mois. D’autres films, 
prévus pour une sortie en 
streaming, pourraient à leur 
tour être retardés si les pre-
miers « essais » de sorties sur 
HBO Max s’avèrent être des 
échecs.

Phil Collins : 

son ex-femme vend ses affaires prestigieuses 
aux enchères pour une bouchée de pain

La sortie du biopic sur Elvis 
Presley réalisé par Baz 

Luhrmann est repoussée
 à 2022

Michael B. Jordan 
veut revenir 
dans « Black 
Panther 2 »
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Décès du sénateur Samir Kacimi

CoVid19/ EduCAtioN :

Des cours à distance 
pour tous les niveaux 
sur le site de l’ONEFD

Lancement de la plateforme numérique du Plan 
de prise en charge de l’infarctus du myocarde

vaCCin anTi Covid-19 :

 La Russie décline la date de disponibilité de son 
vaccin à une seule dose, le ‘’Spoutnik Light’’

Le membre du Conseil de la 
nation, Samir Kacimi est 
décédé, a-t-on appris, hier 

samedi, auprès du Conseil.
Le président du Conseil de la nation 
par intérim, Salah Goudjil, a adressé 
un message de condoléances à la 
famille du défunt dans lequel «il a 
exprimé ses sincères condoléances 
et compassion».
«J’ai appris avec une profonde 

affliction la nouvelle du décès 
de notre cher frère Samir Kacimi 
que Dieu, Tout Puissant, l’entoure 
de sa grâce éternelle», a écrit M. 
Goudjil.
«Le défunt nous quitte pour 
rejoindre la demeure éternelle 
alors qu’il avait beaucoup à 
donner encore. Exemple de 
moralité et d’humanité, ses hauts 
faits demeureront à jamais gravés 

dans les cœurs de ceux qui l’ont 

côtoyé», a-t-il ajouté.

Implorant «Dieu d’entourer l’âme 

du défunt de sa miséricorde et de 

l’accueillir en son vaste paradis 

et de prêter à sa famille et ses 

proches, patience et réconfort», M. 

Goudjil a exprimé «ses sincères 

condoléances à la famille du défunt 

ainsi qu’aux membres du Conseil».

Le ministère de l’Education 
nationale a annoncé le 
lancement de la diffusion 

progressive des cours pour les 
trois paliers d’enseignement sur 
le site web de l’Office national de 
l’enseignement et de la formation 
à distance (ONEFD), et ce en vue 
d’assurer la continuité pédagogique 
et accompagner et encourager 
les élèves dans le contexte de la 
pandémie du nouveau coronavirus 
(COVID-19).
Selon un communiqué du ministère, 

ces cours d’enseignement, 
enregistrés en coordination avec les 
centres de wilayas de l’ONEFD, 
seront accessibles sur le lien suivant: 
www.onefd.educ.dz/soutien-scolaire.

Le ministre de la Santé, 
de la Population et de 
la Réforme hospitalière, 

Abderrahmane Benbouzid, a 
annoncé hier samedi le lancement 
de la plateforme numérique du 
Plan national de prise en charge 
de l’infarctus du myocarde à la 
phase aigüe.  
Ce plan qui vise l’amélioration du 
délai de prise en charge (protocoles 
et évaluation périodique) a été 
adapté aux spécificités de chaque 
région, a précisé le ministre 
à l’ouverture d’une rencontre 
scientifique sur la prise en charge 
de l’infarctus du myocarde à la 
phase aigüe.
S’appuyant sur les registres de 
l’Institut national de la santé 

publique (INSP) et des études 
de la Société algérienne de 
cardiologie, le ministre a relevé 
que la moyenne du délai de prise 
en charge des malades était «très 
longue», c’est-à-dire plus de six 
heures, qui est le délai vital, selon 
les normes en vigueur.
Face à ce constat, le ministère a 
mis en place un Plan national pour 
l’amélioration du délai nécessaire 
à la prise en charge du malade, soit 
dans les 6 heures au maximum, 
afin de réduire le nombre de décès 
suite à l’infarctus du myocarde 
à la phase aigüe à travers toutes 
les wilayas du pays, a indiqué Pr. 
Benbouzid.
Il s’agit également de réduire le 
+délai malade+, qui correspond à 

la durée entre le début de la douleur 
et le premier contact médical, 
a-t-il ajouté mettant en avant les 
efforts du ministère de la Santé 
pour «la mise en place de Réseaux 
régionaux institutionnalisées 
et la désignation d’un médecin 
généraliste au niveau des urgences 
des structures dites primaires de 
douleurs thoraciques».
Au titre de ce Plan, les Centres 
régionaux de référence en 
cardiologie seront réhabilités 

en matière de formation et de 
perfectionnement des généralistes 
des structures dites primaires 
de douleurs thoraciques dans 
le diagnostic de l’infarctus du 
myocarde à la phase aigue.
Un accompagnement et une 
assistance seront assurés à ces 
centres en matière de diagnostic, 
de traitement et de prise en 
charge secondaire du patient 
en cas de besoin, à travers des 
réseaux organisés regroupant 
les structures dites primaires 
de douleurs thoraciques et les 
Centres régionaux de référence 
en cardiologie, ainsi que les 
différents intervenants via une 
application numérique sécurisée 
dédiée à l’infarctus du myocarde.

Pr. Benbouzid a évoqué, dans 
ce sens, la mise en place de 
protocoles clairs et pertinents avec 
des  évaluations périodiques ainsi 
que et à l’organisation de vastes 
campagnes de sensibilisation sur 
la douleur thoracique et l’infarctus 
du myocarde.
L’infarctus du myocarde vient 
en tête des causes de mortalité 
en Algérie et dans le monde. Il 
peut survenir à tout moment, 
d’où l’importance du diagnostic 
précoce dans la prévention contre 
cet accident cardiovasculaire et la 
prise en charge urgente du patient, 
d’autant qu’une personne sur 
quatre meurt dans les premières 
heures suivants l’apparition de la 
douleur.

‘’Spoutnik Light’’, le 
vaccin russe contre le 
Covid-19 (Photo- DR)

composé d’une seule dose, 
sera disponible en février, a 
déclaré vendredi dernier le 
Fonds russe d’investissements 
directs (RFPI) sur le compte 
Twitter officiel du vaccin, 
rapporte l’agence Sputnik.
La même source rappelle que  
le Fonds avait précédemment 
annoncé qu’il finançait les 
études cliniques du ‘’Spoutnik 
Light’’, qui pourrait être une 

solution temporaire efficace 
pour de nombreux pays se 
trouvant au pic de la courbe 
d’infections. Le niveau de 
protection de ce vaccin à une 
seule dose peut atteindre 85%, 

selon le dirigeant du RFPI, 
Kirill Dmitriev.
Elle a également cité Alexandre 
Guinzbourg, directeur du 
centre d’immunologie et 
de microbiologie Gamaleïa 
qui a conçu le vaccin, qui 
avaitprécisé que les personnes 
immunisées avec ‘’Spoutnik 
Light’’ développaient «une 
immunité au coronavirus en 
trois semaines et qu’elles 
restaient protégées pendant 
trois ou quatre mois », a 
soutenu Guinzbourg.


